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FECHA: Agosto 30 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Arde combi; golpazo fatal”  

 “Da tribunal revés a Billy por Cruz Azul”  

 “Defraudadores en programas sociales”  

 “Tauromaquia, ya es Patrimonio Cultural de Hidalgo: FOR”  

 
“Más inconformes en el Mezquital”  

 
“Francotiradores abren fuego estalla violencia”  

 
“Impulsan las mujeres desarrollo municipal: FOR” 

 “Grupos armados amenazan Zacacuautla”  

 “Cuestan hurtos a CFE más de 3 mdp en 2012” 

 
“Protege juez a lavador de dinero: PGR”  

 
“Exigen a SNTE: ¡Fin al Abuso!”  

 “No dan clases y cobran 1,727 mdp; hay 45 mil 753 profesores comisionados” 

 
“Anuncia Calderón hallazgo de gran yacimiento petrolero” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Insano esperar convocatoria para reforma electoral: PRD: La Constitución Política de Hidalgo faculta a 
ciudadanos y partidos para proponer cambios en la normativa electoral, por ello es incorrecto e insano que los 
organismos políticos esperen una convocatoria del Ejecutivo, manifestó la ex representante del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) ante el Instituto Federal Electoral (IFE), Teresa Samperio León. En entrevista explicó que el Artículo 
47 de la Constitución hidalguense establece que el derecho de plantear iniciativas no sólo recae en el Ejecutivo o 
Congreso local, también ciudadanos o partidos por conducto de los ayuntamientos y legisladores. Lamentó la falta de 
voluntad política por parte del gobierno estatal para impulsar una reforma electoral, que requiere sobretodo la correcta y 
real aplicación de artículos, además de derogar algunos párrafos que son una “burla”. “Es insano y una burla que 
partidos políticos impongan cuotas en el nombramiento de integrantes del pleno del IFE, se pierde la lucha y esencia por 
ciudadanizar los órganos electorales, prácticamente volvemos a la simulación y acuerdos internos”. Detalló que en el caso 
del Artículo 78 de la ley electoral, que enumera los requisitos para fungir como consejero, es necesario eliminar el último 
párrafo que dispensa obligaciones como edad mínima, residencia y ocupación de cargos de elección popular. Además, 
modificar el Artículo 29 constitucional que determina la integración del Congreso local, a fin de prescindir de diputados 
por representación proporcional, que cuestan mucho dinero para la poca o nula labor legislativa que efectúan, por ello la 
ex secretaria de Alianza propuso 18 representantes de mayoría y el resto para los segundos lugares con mejor votación. 
De igual forma, Samperio León aclaró que no es necesario plantear una cuota de género al interior de un pleno, ya que 
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esto provocaría la simulación o improvisación de perfiles femeninos, además consideró intrascendente un cambio de 
nombre para el Instituto Estatal Electoral (IEEH). (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-No vamos a aprobar reformas “fast track”: PRI: El presidente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, declaró que no apoyarán una Reforma Electoral que se apruebe “fast track”, 
es decir de manera apresurada.  En entrevista, sostuvo que el partido tricolor tendrá que analizar los temas pendientes 
como el financiamiento a partidos políticos y dar mayor participación a la ciudadanía, además de que abrió la puerta para 
sentarse con otros institutos políticos para estudiar posibles cambios a la Ley Electoral.  ¿En Hidalgo cómo va la 
posible refundación del Partido Revolucionario Institucional y su estructura municipal?  Creo que hay que 
esperar el planteamiento que se haga de manera nacional, nuestro partido ya lo dijo Enrique Peña Nieto (virtual 
presidente de la República), vamos a entrar en una fuerte transformación y fortalecimiento del partido a nivel nacional y 
por su puesto el PRI estatal hará lo propio.  Sobre la Reforma Electoral que varios partidos políticos proponen 
en Hidalgo ¿el PRI se sumará a esta propuesta? Nosotros estamos en el análisis, no vamos a hacer ninguna 
reforma que se haga con tiempos apresurados, que se haga sólo por hacerse, eso no lo vamos a aprobar. Estamos en el 
proceso de analizarlas, creo que sin lugar a dudas debemos de orientar cualquier iniciativa hacia un proceso que sea 
amplio y de participación. Por un lado que participen no únicamente los partidos, sino académicos, la sociedad civil 
investigadores, gente que esté interesada y por supuesto los partidos que hagan el análisis, pero un análisis conciente y 
con trabajo.  ¿Cuáles serían los principales temas que se podrían reformar en la Ley Electoral de Hidalgo? 
según la experiencia del PRI.  Indiscutiblemente en esta parte hay diversos temas que deben ser reformados, pero 
creo que lo importante es darle prioridad a la mayor participación de la ciudadanía que es la que elige a aquellos 
candidatos que mejor les conviene. Se debe dar más voz a los ciudadanos.  Todos los temas son importantes y hay algo 
que hacer en cuanto al financiamiento, la participación ciudadana, la participación del propio Instituto Estatal Electoral 
(IEE), las facultades de observadores electorales, en fin creo que hay mucho por hacer.  El Partido del Trabajo abrió 
la puerta para sentarse a analizar la Reforma Electoral, ¿en qué van estas reuniones? Nos llegó una invitación 
pero estamos en espera de consolidar y estamos básicamente en la parte de analizar los temas.  Por otra parte, los 
diputados federales priistas salientes tienen que entregar sus informes de labores, ¿cómo va está 
situación? Estatutariamente es una obligación, responsabilidad de los diputados federales, de representantes a cargos 
de elección popular, creo que el caso de los diputados federales lo están haciendo en su tiempo y forma.  Más allá del 
cumplimiento es un tema donde hoy nuestra bancada priista, a través de todos nuestros diputados, le dieron resultados 
al estado de Hidalgo. Resultados en gestión de recursos, en canalización de programas de recursos y no solamente eso, 
sino en iniciativas y reformas que sin lugar a dudas le dan beneficio al estado de Hidalgo.  ¿Cuáles serían los grandes 
pendientes dejan los diputados federales y senadores de la LXI Legislatura? No obstante, hay que decirlo este 
proceso que se viene requiere de un esfuerzo de igual de la importancia que se ha hecho. Hoy quedan en el tintero 
grandes reformas: la Reforma Energética, la Reforma Fiscal, la Hacendaría, la Laboral, entre otras que deberá impulsar 
esta bancada vigente y que lo ha dicho el presidente electo, Enrique Peña Nieto.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Pide PRD dar atención oportuna a los conflictos: El gobierno del estado debe poner más atención y 
detectar el origen de problemas o conflictos sociales para conciliar oportunamente con las partes involucradas y evitar 
confrontaciones o actos de violencia, consideró Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo. El líder 
perredista dijo que se debe exigir a los funcionarios o personas de la Secretaría de Gobierno, quienes tienen la función de 
atender los problemas que ocurra en la entidad, vigilarlos más de cerca y actuar a tiempo. Tras el inminente 
enfrentamiento entre vecinos de El Botho, Cardonal, y El Rosario Capula, Ixmiquilpan, que desde 2008 disputan un 
predio de 102 hectáreas, el perredista hizo un llamado a la civilidad y al diálogo para no emplear la violencia. “Mi 
mensaje al gobierno va en el sentido que debe estar pendiente antes de que se generen estos conflictos para 
encausarlos y que no generen una incertidumbre social como la que se vive hoy en esa región (Valle del Mezquital)”, dijo 
en entrevista. El perredista dijo que, en principio, la mediación de todo conflicto recae en las autoridades municipales, 
pero al verse superadas la población acude a otras instancias, como el Congreso local y el gobierno del estado. La 
insatisfacción que los ciudadanos y la nula respuesta de sus autoridades, muchas veces, hacen que los problemas 
quieran ser resueltos con el uso de la fuerza, “cosa que no debe pasar”, mencionó Sánchez Jiménez. Respecto al conflicto 
entre autoridades en Progreso de Obregón, el líder perredista hizo un llamado a los regidores y al presidente municipal 
para dejar a un lado sus intereses personales y así evitar confrontaciones sociales. “Existe una corresponsabilidad por 
parte del gobierno de Hidalgo y las autoridades municipales para que sean las mediadoras en todo conflicto social, y en 
ese sentido va mi comentario”, concluyó el dirigente del PRD en la entidad. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Finaliza Unidad de Fiscalización del IFE primera etapa de revisión: Concluyó la primera etapa de 
revisión del programa de fiscalización a partidos políticos, con gastos ejercidos del 30 de marzo al 30 de abril de este 
año, en el caso de Hidalgo los integrantes de la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) realizaron 
diligencias únicamente en el Distrito VI. En este informe partidos políticos presentaron la relación de egresos e ingresos 
respecto a la contienda para presidente, diputados y senadores, además contempló el inicio de auditorías, nombres de 
personal técnico-administrativo encargado de la revisión fiscal, documentación y actas circunstanciadas. La Unidad de 
Fiscalización efectuó diversas visitas sorpresas en esta etapa, en Hidalgo acudió a casas de campaña de candidatos a 
diputados federales para corroborar gastos erogados. Además consideró solicitudes de información al Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), documentación de cuentas bancarias, así como un análisis de espectaculares e 
inserciones. Para este periodo, cúpulas partidistas reportaron 2 mil 160 registros que benefician a la campaña 
presidencial, de los cuales el 90 por ciento corresponde a espectaculares y 10 por ciento a medios impresos. En esta 
primera etapa la instancia fiscalizadora detectó algunos faltantes como estados de cuenta, conciliaciones bancarias, 
contratos de apertura, tarjetas de registro, aportaciones de militantes, pólizas contables, control de folios, entre otros. A 
la fecha la Unidad de Fiscalización llevó a cabo 2 mil 722 diligencias ante diferentes autoridades federales, locales, 
personas físicas y morales. (Gabriela Porter, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Formato del segundo informe, sin cambios: Ramón Ramírez: A pocos días de que se lleve a cabo 
el segundo informe de actividades del gobernador Francisco Olvera, Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso local, consideró que a lo largo y ancho de la entidad hay resultados en obras y se ha dado 
continuidad a programas importantes, como el alimentario, el de útiles y uniformes escolares. Recordó que a la actual 
Legislatura le correspondió aprobar el presupuesto que se ejerce este año junto a los recursos del Fondo de Desastres 
Naturales (Fonden), los cuales han servido para realizar obras. Indicó que el formato del segundo informe será igual que 
el del año pasado: el gobernador acudirá para escuchar el posicionamiento de los partidos políticos representados en esta 
Legislatura, rendirá su informe y posteriormente el presidente de la directiva tendrá una intervención para darle 
respuesta. Ramírez Valtierra agregó que para este evento, en el recinto del Poder Legislativo se llevan a cabo algunos 
trabajos de rehabilitación y mantenimiento, por ejemplo impermeabilización del recinto, cambio de la instalación eléctrica, 
reflectores, entre otras que realiza directamente la Secretaría de Obras Publicas. Señaló que después de este informe, 
entre el 6 y 20 de septiembre, también deberán rendir su informe de actividades los 84 alcaldes, a los cuales llamó a 
seguir el ejemplo que estará dando el gobernador de un evento austero. ENFRENTAMIENTO EN CARDONAL Sobre el 
enfrentamiento que se presentó en días pasados entre comunidades de Cardonal e Ixmiquilpan, Ramón Ramírez subrayó 
que se debió a un problema de límites territoriales que no ha sido presentado formalmente en la actual Legislatura; 
empero, informó que se ha planeado una reunión entre los integrantes de la Comisión de Gobernación del Congreso y 
personal de la Secretaría de Gobierno de la entidad para atender el asunto. La reunión se llevaría a cabo la noche de este 
miércoles. Mientras haya resultados, el presidente de la Junta de Gobierno llamó a los vecinos de las comunidades de El 
Bothó y El Rosario a que se sienten a la mesa que están convocados y alcancen un acuerdo. (Natalia López Pazarán, 
página 03) 

Plaza Juárez-Alerta: defraudan con supuestos programas sociales en el estado: La Secretaría de Desarrollo 
Social federal alerta sobre la existencia de una red de delincuencia que afecta a los sectores más vulnerables, con 
engaños de supuestos apoyos sociales de todo tipo, desde Oportunidades y Tu Casa hasta 70 y Más. En Hidalgo se han 
detectado casos en el programa de 70 y Más, mientras que en otros estados ya se usó el nombre de Fonhapo y 
Oportunidades. A través de un comunicado, la dependencia informa que realiza investigaciones y se coordina con otras 
dependencias federales para evitar la defraudación en sus programas, no sólo en el estado, sino a nivel nacional.  “Hasta 
el momento tenemos a dos personas identificadas, pero necesitamos que la gente también nos ayude; las fotografías se 
están difundiendo”, señaló Javier Machuca, coordinador de Oportunidades en Hidalgo.  Se exhorta a la población a 
denunciar, “necesitamos que la gente esté atenta a los defraudadores y nos ayuden a que ni ellos ni la demás gente sean 
engañados”. Señala que aunado al fraude de particulares, estas personas también han actuado contra unidades médicas, 
presidencias municipales, incluso escuelas, en varias entidades del país. Se recuerda a la población que la Secretaría de 
Desarrollo Social es una dependencia del gobierno federal que no cobra por los servicios prestados ni puede alterar los 
rubros de los apoyos, todo está contenido en las reglas de operación de cada uno de los programas y son modificables 
por entes legislativos y sociales cada año. Para denunciar y parar esta serie de acciones, en Hidalgo la Secretaría de 
Desarrollo Social ha puesto a disposición de la ciudadanía los  teléfonos 71 329 66 y 7132875. (Nadia Mejía, pág 03) 
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Plaza Juárez-Tauromaquia, patrimonio cultural de Hidalgo: JFOR: Con la finalidad de fomentar el turismo a lo 
largo del país, el Gobierno del estado de Hidalgo, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIFH), la Secretaria 
de Turismo de la entidad y Pasión Ganadera, empresa administrativa de la Monumental Plaza de Toros ‘ Vicente Segura’, 
dieron a conocer ayer en la Hacienda Los Morales ubicada en  Polanco, Distrito Federal los cuatro carteles  de corridas y 
una novillada que se presentarán  en el marco  de la Feria San Francisco Hidalgo 2012. El mandatario estatal, José 
Francisco Olvera Ruiz anunció la firma de decreto donde la tauromaquia en el Estado de Hidalgo se declara Patrimonio 
Cultural: uno pone en la balanza las opiniones por que tiene uno la obligación de hacerlo y a valorar con conocimiento de 
causa y consciente de lo que pudiera decirse o pasar; seguro y cierto de lo que hago, firmé este decreto, indicó  el 
gobernador constitucional de la entidad. La fiesta brava en Hidalgo el próximo 30 de septiembre, a las 16 horas con la 
primera corrida a cargo del reconocido torero Eulalio Lopez ‘Zotoluco’, Enrique Ponce y Juan Pablo Sánchez; seguido de 
la segunda fecha (7 de Octubre) donde participaran Israel Tellez, Christian Ortega, el hidalguense Pablo Samperio, Juan 
Luis Silis, Lorenzo Garza Gaona y Ricardo Rivera. Para el 14 de octubre a las 16 horas, la tercera corrida ferial se realizará 
a beneficio del DIF estatal a cargo de Guadalupe Romero de Olvera, tarde de toros programada para la donación de 
recursos obtenidos hacia las familias vulnerables de la entidad;  faenas a cargo de  los matadores:  Uriel Moreno ‘El 
Zapata’, Arturo Macias ‘El Cejas’, Pedro Gutiérrez Lorenzo ‘El Capea´y Luis Gallardo. Para cerrar con broche de oro el 14 
de octubre con la presencia de: Uriel Moreno ‘El Zapata’, Alejandro Talavante y Arturo Saldivar, con toros de la ganadería 
Mimiahuapam, Boquilla del Carmen,  y Arroyo Zarco.  (Adriana Ramírez, página 05) 

Crónica-Celebrará Olvera ceremonia oficial y desfile tradicionales en Pachuca: La ceremonia oficial del Grito de 
Independencia y el desfile conmemorativo del 16 de septiembre serán realizados en Pachuca como cada año, detalló el 
gobernador Francisco Olvera, después de inaugurar el Primer Encuentro de Mujeres Municipalistas. Aclaró que en 
Huichapan efectuarán dos eventos, el 14 y 16 de septiembre, conforme a las festividades programadas como parte del 
bicentenario del grito que se dio en este municipio. Expuso que aplicará gobierno un operativo de seguridad pública 
como de costumbre, por ello no se considera como noche libre ya que este concepto no existe y los hidalguenses están 
obligados a respetar la ley. Confío que Huichapan pueda ser considerado como pueblo mágico, pues el respectivo consejo 
ya determinó que cumple con los requisitos. “Falta por parte de la Secretaría de Turismo federal una declaratoria final 
pero hay confianza para obtener la denominación, por tanto Hidalgo será una de las entidades que tengan cuatro pueblos 
mágicos”. Esto permitirá tener más elementos para realizar promoción turística e impulsar al sector en estos municipios, 
a la fecha sólo Michoacán y Estado de México cuentan cuatro municipios con esta denominación. Durante la inauguración 
del evento, Olvera Ruiz declaró que mediante diferentes mecanismos de desarrollo integral, que parten desde el 
municipio, deben crearse las condiciones necesarias para otorgar un empoderamiento económico a la mujer. Comentó 
que el Sector Salud trabaja en un esquema diferenciado para atender a las mujeres, el hospital de especialidades que se 
construye en Pachuca está enfocado a ellas, además de que se abren áreas que permiten una mejor atención. Con los 
proyectos productivos se pretende impulsar más apoyos y el programa de la Banca para la Mujer con recursos del 
presupuesto que se asignen en el 2013. El compromiso del gobierno estatal es difundir los derechos y conceptos de ley 
para la protección de las mujeres, además de fortalecer la instancias municipales, sistemas DIF y juzgados de los 
ayuntamientos. Para que cualquier controversia y de género sea resuelta conforme a derecho, es un derecho cultural, 
educativo, y por ello mientras más niños y niñas acudan a las escuelas habrá un cambio de mentalidad. (Alberto 
Quintana, página 03) 

Crónica-Pierde la CFE más de 3 mdp por robo de cable: Pérdidas por 3 millones y medio de pesos, por el robo de 
más de 30 mil 790 metros de cable en diversos municipios de Hidalgo, registra la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
sólo en lo que va del 2012, informó la División Centro Oriente del organismo. La dependencia del gobierno federal expuso 
que durante los últimos cuatro meses incrementó en un 40 por ciento este índice delictivo contra la empresa. Hasta la 
fecha los robos son equivalentes a más de 3 millones 500 mil pesos y corresponden a líneas que suministran energía 
eléctrica a casas habitación y comercios. Esta situación afectada a clientes de los municipios de Actopan, Zempoala, 
Mineral de la Reforma, Pachuca de Soto, Tizayuca, Santiago de Anaya, San Salvador. Así como de Tezontepec de 
Aldama, Atotonilco de Tula, Atitalaquia, Progreso de Obregón, Tulancingo, Tepeapulco, Apan, Cuautepec de Hinojosa, 
Santiago Tulantepec y Acaxochitlán. La CFE estableció que los robos del material son realizados por lo regular en las 
noches y los clientes afectados se dan cuenta hasta el día siguiente, al percatarse que no tienen energía eléctrica. Ante 
este panorama el personal de CFE debe trasladarse al lugar de los hechos y evaluar los daños ocasionados, 
posteriormente informa a las autoridades correspondientes, quienes toman evidencias e inician un proceso legal. La CFE 
mantiene contacto con los habitantes y se programan los trabajos necesarios para restablecer el servicio eléctrico una 
vez que se tienen los materiales necesarios. El organismo público indicó que para reportar el robo de cable puede acudir 
directamente a las oficinas o marcar al 071, disponible las 24 horas, los 365 días del año. Personal de la empresa le 
preguntará la fecha del robo, la distancia, la cantidad de clientes que no cuentan con energía, el número de servicio del 
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cliente, dirección completa y se le proporcionará un número de reporte. Además la CFE exhortó a la ciudadanía a 
denunciar estos hechos recurrentes con la finalidad de evitar interrupciones de energía eléctrica, ya que esta situación 
afecta el funcionamiento de los aparatos eléctricos de los usuarios y las pérdidas económicas impactan gravemente en las 
finanzas de la empresa. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Exhorta Congreso a los alcaldes para efectuar informes austeros: El Congreso local exhortó a los 
presidentes municipales hidalguenses a seguir el ejemplo del gobernador Francisco Olvera, y realizar informes de 
actividades bajo un marco de austeridad. La Legislatura está lista para recibir la visita del mandatario estatal Francisco 
Olvera para que presente su segundo informe el próximo 5 de septiembre, subrayó el presidente de la Junta de 
Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra. El diputado indicó que la población espera escuchar  resultados de la administración 
estatal, el primer informe fue de meses, este año sí será completo; en su momento correspondió a esta Legislatura 
aprobar el presupuesto que se ejerce para diversas acciones en este año. Al interior del estado, con los recursos del 
Fondo de Desastres Naturales (Fonden), el Congreso local aprobó   un financiamiento para que se realizaran distintas 
obras a lo largo y ancho de la entidad, actualmente se perciben los   resultados. Así como la continuidad a programas 
como el Alimentario,  Útiles Escolares y Uniformes, por lo que aún siendo un evento austero se escucharán avances. El 
protocolo señala un formato igual al del año pasado, el gobernador escuchará el posicionamiento de cada uno de  los 
partidos políticos representados en la Legislatura hidalguense, rendirá su informe, posteriormente el presidente de la 
directiva del mes de septiembre, Onésimo Serrano, tendrá su intervención para dar respuesta a la glosa. (Alberto 
Quintana, página 05) 

Criterio-Designan a diputados para recibir informe de Francisco Olvera: Un tribunal federal declaró la nulidad de 
la asamblea de la cooperativa Cruz Azul que en febrero de 2011 determinó la suspensión de 10 cooperativistas 
disidentes, incluidos Alfredo Álvarez Cuevas y el entonces presidente del Consejo de Administración de la empresa, 
Armando Valverde. El Décimo Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil confirmó en definitiva una sentencia que 
establece que son nulos los acuerdos adoptados el 12 de febrero de 2011, cuando se reinició una asamblea realizada el 
22 de enero del mismo año, por los cuales el grupo disidente fue suspendido a propuesta del presidente de la Mesa de 
los Debates y Director General de la Cooperativa, Guillermo Billy Álvarez Cuevas. “Se declara la nulidad de los acuerdos 
tomados que no formaban parte del orden del día en la reanudación de la Asamblea General Ordinaria de 22 de enero de 
2011 y sus consecuencias”, dice la sentencia confirmada por el tribunal colegiado,que el 24 de agosto negó el amparo 
directo promovido por Cruz Azul. Agrega que es procedente la restitución en sus funciones de los cooperativistas 
suspendidos, así como el reconocimiento de sus derechos como socios. Los jueces que revisaron el caso resolvieron que 
Billy Álvarez violó los estatutos de la cooperativa al someter a votación asuntos que no estaban contemplados en la orden 
del día que se incluyó en la convocatoria correspondiente, entre ellos la suspensión de los disidentes La cooperativa 
puede impugnar ante la Suprema Corte de Justicia, pero sólo para alegar la inconstitucionalidad de la Ley General de 
Sociedades Cooperativas o de alguna otra ley aplicada en este caso, pero no para buscar que se revierta el fallo sobre la 
ilegalidad de las resoluciones adoptadas por la asamblea. El tribunal colegiado también resolvió que se debe analizar si 
fue válida la asamblea que, una vez suspendidos, realizaron los cooperativistas disidentes. El Primer Tribunal Unitario en 
Materias Civil y Administrativa, que llevó el caso en la instancia previa, había resuelto que dicha asamblea también era 
nula por falta de quórum, argumento que rechazó el tribunal colegiado al conceder un amparo a los disidentes, para el 
efecto de que el tribunal unitario dicte nueva sentencia únicamente sobre este punto. (Víctor Fuentes, página 23) 

Criterio-Destaca Olvera Ruiz clima de tranquilidad: Salvo incidentes focalizados como el conflicto agrario entre El 
Botho y El Rosario, algunas carreteras bloqueadas porque no llegó el maestro y una alcaldía tomada, afortunadamente 
no hay un clima de inquietud en la entidad, señaló José Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad. A unos días de 
llevar a cabo su segundo informe de gobierno, el próximo 5 de septiembre, Olvera Ruiz advirtió no se instrumentará un 
operativo de seguridad especial, ni para el 15 y 16 del mismo mes por las fiestas patrias, ya que no se prevé la existencia 
de disturbio alguno. Al abordar el tema del conflicto territorial entre pobladores de El Botho, municipio Cardonal; y El 
Rosario, manzana de la localidad Capula, en Ixmiquilpan, el titular del Ejecutivo afirmó que se trata de intereses 
personales, más allá de defender beneficios comunitarios. El mandatario informó que por la intervención de los efectivos 
policiacos se derivó del desacato en los acuerdos firmados en la Secretaría de Gobierno. "Cuando mucha gente interviene 
los acuerdos logrados en la mesa de negociación no son respetados por quienes tienen intereses personales y eso fue lo 
que sucedió", describió Olvera. Francisco Olvera destacó que el ingreso de la policía fue para evitar el enfrentamiento 
entre pobladores que pretendía recuperar el predio por la fuerza. El gobernador indicó que no hubo detenciones ni 
personas desalojadas y sencillamente se resguardó el orden. "Cuando los uniformados ingresaron a al predio en disputa 
los habitantes de ambas comunidades se replegaron". El gobernador añadió que se estima que este fin se semana se 
logre avanzar en las negociaciones a fin de terminar con el conflicto comunal que desde hace cuatro años se agudiza y 
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mantienen en pugna un total de 102 hectáreas. Se estima que los efectivos policiacos se mantendrán destacados en esta 
zona. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Investiga Contraloría a exfuncionario por cometer “grave falta”: La Secretaría de la Contraloría y 
Transparencia Gubernamental mantiene abierta una investigación contra un exfuncionario, en la cual estaría por 
comprobarse un caso de corrupción al interior de la administración estatal. Juan Manuel Menes Llaguno, secretario de la 
Contraloría, confirmó que "estamos encontrando por ahí una muy alta falta por parte de algún exfuncionario, que ya no 
es trabajador de gobierno del estado, sino funcionario menor que cometió aparentemente una grave falta". El funcionario 
precisó que para no entorpecer las investigaciones, ni prejuzgar la inocencia del funcionario involucrado, la autoridad 
debe mantener aún bajo reserva los detalles del caso; sin embargo, precisó que "aplicaremos la ley". De manera escueta, 
detalló que en este caso no fue con una denuncia cómo detectó el caso, sino a partir de "aplicar los criterios de mejora 
regulatoria que tienden a buscar procesos más rápidos, con menos pasos, menos costos, pero que eso nos está 
permitiendo saber en donde hay nichos de oportunidad para la corrupción, y es ahí donde detectamos este caso". Menes 
Llaguno añadió que este caso sería de "severa corrupción", debido a que el exservidor público habría actuado 
indebidamente para agilizar trámites de particulares, pero no sólo ello, "aquí vamos más allá, sí confirmamos lo que 
estamos viendo va ir este caso mucho más allá". Finalmente, Menes puntualizó que a excepción de este caso, la 
autoridad estatal ha aplicado sólo amonestaciones por escrito, verbales y suspensiones por un tiempo determinado a 
funcionarios de la administración estatal "no hemos llegado a ninguna grave". (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Culpa SNTE al gobierno federal: El líder de la Sección 15 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, expresó que se requiere dar una explicación a los padres de familia 
para que conozcan el proceso de cómo llega un maestro a ocupar un lugar en una escuela y comprendan el porqué de la 
falta de los mismos en las aulas. "Si lo que quieren los padres es que sus hijos no se queden sin clases, se requiere 
buscar soluciones, lo peor que se puede hacer es cerrar una escuela o una carretera, eso es ilógico", apuntó el líder 
sindical. Ramírez Oviedo resaltó que no quedará una sola escuela sin maestro y que por el momento no se tienen 
recursos extra para solventar la situación. El líder magisterial destacó que está a la espera de la llegada del equipo de 
transición del nuevo gobierno que despachará en Los Pinos, "debemos explicarles cuáles son las necesidades, espero que 
se tengan pláticas para octubre o noviembre". Apenas ayer se presentaron inconformidades por la falta de docentes en la 
primaria Felipe Carrillo Puerto de Tlahuelilpan, varios padres de familia cerraron la escuela por la falta de personal en el 
plantel. Los tutores dijeron estar inconformes de que se tenga la falta de un educador y que ya están cansados de que 
tengan que poner de su bolsillo para pagar el sueldo al momento de suplir ese lugar. Una de las opciones que propuso la 
Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH) es que el director del plantel imparta clases, pero los tutores no están de 
acuerdo con esa situación. Por su parte, el titular de la SEPH, Joel Guerrero Juárez, dijo que la determinación oficial es 
que no haya alumnos sin maestro, "en el caso de primaria son alrededor de cien los grupos que no tienen docente". 
(Omar Ayala, página 07) 

Uno más uno-Francotiradores abren fuego contra vecinos de El Rosario: Cerca de 40 francotiradores de las 
comunidades del El Botho y los Reyes del municipio de Cardonal, abrieron fuego contra pastores y vecinos de El Rosario, 
Ixmiquilpan, con el fin de facilitar la invasión de un predio que desde 2008 está bajo resguardo de los rosarinos. Según 
vecinos entrevistados ayer en el lugar donde se suscitó la agresión, los tiradores se apotraron en el cerro de Los Reyes, 
ubicado en los límites con El Rosario y desde allí comenzaron a disparar. Pese a que la agresión duró cerca de tres horas 
de manera milagrosa, no se registraron ni muertos ni heridos. (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

Síntesis-Más inconformes en el Mezquital: Pobladores de Mixquiahuala e Ixmiquilpan bloquearon distintos puntos 
carreteros en demanda de maestros, por su parte, de la misma manera, vecinos de Tepatepec exigieron obras hidraúlicas 
y caminos. A los conflictos por posesión de tierras entre labriegos de comunidades de Ixmiquilpan y El Cardonal y la 
exigencia de renuncia del alcalde de Progreso de Obregón, así como el resguardo por fuerzas del orden de predios en El 
Botho,  se sumaron a la efervescencia social en el Valle del Mezquital acciones de bloqueo de caminos en tres puntos de 
la región en protesta por incumplimientos.    Un serio congestionamiento vehicular causó  este miércoles el cerco que 
impusieron pobladores de varios municipios a tres caminos que comunican a parte de los municipios de esta región, a 
manera de presión para obligar a la solución de varias de sus demandas. De acuerdo con los reportes de la policial del 
estado, el primer bloqueo se registró sobre el tramo estatal Progreso-Ixmiquilpan en donde habitantes del segundo 
municipio exigieron a las autoridades de la Secretaría de Educación Pública de la entidad resolver la falta de maestros en 
la escuela primaria Margarita Maza de Juárez. Luego, vecinos de la localidad de Tepatepec impidieron la libre entrada y 
salida a dicho punto en protesta por la falta de obras hidráulicas  y la reparación del camino que conduce hacia esta 
comunidad, el cual se ha visto afectado por las lluvias de la presente temporada. La tercera interrupción a la circulación 
vehicular se suscitó sobre la vía estatal Actopan-Tula,  a la altura del paraje conocido como  "El 9”, en Mixquiahuala, 
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donde los manifestantes también pidieron solución  a la falta de docentes para una escuela local. Por ello la Secretaría de 
Seguridad Pública del estado movilizó a cerca de 150 elementos de las diferentes corporaciones de seguridad para 
resguardar el orden y evitar que se suscitaran problemas entre los manifestantes y los automovilistas, quienes por varias 
horas se quedaron varados sobre la cinta asfáltica. Hasta el cierre de esta edición autoridades policiales del estado 
informaron que ya se dialogaba con los quejosos por lo que la circulación en estos puntos había sido reabierta y los 
elementos del orden habían regresado a sus cuarteles permaneciendo sólo algunos de estos en espera de que las cosas 
regresaran a la completa normalidad. (Yossimar Durán, página 03) 

Sol de Hidalgo-Ellas no requieren cuotas: Olvera: Durante el Primer Encuentro de Mujeres Municipalistas, el 
gobernador Francisco Olvera observó que más que cuotas género por ley, las mujeres se están ganando a pulso sus 
espacios en todos los ámbitos, donde muestran capacidad y tenacidad. En compañía de su esposa, Lupita Romero, el 
mandatario estatal se pronunció por cambios culturales y superación de atavismos que las ubiquen en sitios de mejores 
oportunidades a fin de ofrecerles más espacios y permitir zanjar brechas de desigualdad. La equidad debe estar en el 
ámbito de la cultura, no necesariamente de las normas, porque es indiscutible que cada vez hay mayor número de 
mujeres preparadas que acreditan mayor capacidad, añadió el gobernador al lado de funcionarios de su administración, 
entre ellos Geraldina García Gordillo, secretaria de Desarrollo Social, y Marka Ortega, del Trabajo. Ejemplificó que los 
cambios están a la vista, pues mientras que hace algunos años el porcentaje de estudiantes mujeres era menor en 
relación con los varones, hoy la tendencia casi se revierte, sobre en todo en educación superior, además de que se 
supera la creencia de que ellas sólo deben hacerse cargo del hogar, renunciando a la superación personal y profesional. 
En ese tema, el gobernador reiteró que está por instituirse el Centro Integral de Justicia para Mujeres, mediante el cual 
se dará un paso en el combate contra la violencia de género. La cuotas de género se están produciendo de manera 
natural en reconocimiento a la competitividad, tenacidad y capacidad de cada persona, citó. Francisco Olvera hizo ver 
que las mujeres son responsables y aportan todo su esfuerzo a favor de sus hijos y sus familias, al grado de que algunas 
se olvidan de sí mismas, por lo cual fomentará su gobierno la atención médica especializada para ellas.. El Encuentro de 
Mujeres Municipalistas tienen el objetivo precisamente de promover su participación en el ámbito político y de la 
administración pública. Geraldina García comentó que debe seguirse trabajando en la equidad, pues es una tarea 
inacabada. Las mujeres contribuyen a la agenda social, política y familiar en toda la entidad, expresó la funcionaria. En el 
mismo sentido se pronunciaron la directora del Instituto Hidalguense de la Mujeres, Érika Rodríguez, y el alcalde de 
Pachuca, Eleazar García, quienes señalaron que desde el ámbito de la administración pública se fomenta el 
fortalecimiento de esa cultura. (José Luis Rico, página 08) 

Sol de Hidalgo-Sin licitación compran autos: Sin licitación pública, presumiblemente fueron adquiridos menos de la 
mitad de los 27 vehículos que están bajo resguardo de los diputados locales de Hidalgo, conforme la información 
proporcionada por la Unidad de Información Pública Gubernamental del Congreso Local, pues aunque publicaron la 
convocatoria nacional CELSH/002/2011, su "partida 3" sólo refiere 17 unidades, sin citar cómo adquirieron las restantes 
10. A través de una solicitud de información hecha al Poder Legislativo, número 00121812, se recibió contestación el 
pasado 27 de agosto. A la pregunta del "número de licitación pública por la que el Poder Legislativo adquirió vehículos 
Volkswagen tipo Gol", el área correspondiente contestó: "Número de licitación: CELSH/002/2011". "Día y Lugar: Pachuca, 
Hgo., 3 de octubre de 2011". "Medio o página electrónica en que fue publicada: Periódico Oficial del Estado y del 
periódico de mayor circulación en el Estado Sol de Hidalgo". Al cotejar la convocatoria CELSH/002/2011 publicada en el 
diario que refirió la respuesta de la Unidad de Transparencia del Congreso, se encontró que el Poder Judicial licitó la 
adquisición de varios automotores en 5 partidas. La primera refiere a tres vehículos tipo pick up, 4 cilindros, 4 puertas, 6 
velocidades. La segunda, a un vehículo para transporte de pasajeros, 4 cilindros, 5 velocidades, de 8 a 10 asientos, 3 
puertas normales y 1 deslizable. La tercera partida, a 17 vehículos sedán, 4 cilindros, 4 puertas normales, transmisión 
manual y tipo hatchback (que resultaron ser los Gol). La cuarta, un vehículo tipo Vagoneta, 5 puertas, 4 cilindros, motor 
2.0 y transmisión Tiptronic. Y, finalmente, la quinta partida es de un vehículo tipo doble rodada 3 y media toneladas de 
redilas, motor 8 cilindros. Por lo anterior, queda pendiente por conocer cómo se adquirieron las 10 unidades que no 
contempla la licitación CELSH/002/2011, pues por representar su costo más de 170 mil un pesos, como lo indica el anexo 
6, Montos Máximos y Modo de adjudicación de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestaciones de Servicio Relacionados 
con Bienes Muebles del Presupuesto de Egresos para el 2012, debieron adquirirse a través de una convocatoria pública. 
NO SON 30, SINO 27 Según la información de la Unidad de Información Pública Gubernamental del Poder Legislativo, no 
son 30, sino 27 las unidades tipo Gol que se adquirieron en 2011, mismas que están bajo resguardo de igual número de 
diputados. La Unidad también proporcionó la lista de los legisladores beneficiados: Cristian Pulido Roldán, Juan Francisco 
Mendoza Guerrero, Sandra María Ordaz Oliver, Oscar Damián Sosa Castelán, Crisóforo Torres mejía, Carlos Alberto Anaya 
de la pela, Nora Liliana oropesa Olguín, Severo Bautista Osorio, Luis Alberto Marroquín Morato, Hemeregilda Estrada 
Díaz, Myrlen Salas Dorantes, Humberto Pacheco Miralrío, Héctor Mendoza Mendoza y Onésimo Serrano González. Se 
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agregan a la lista los representantes populares Francisco Javier Pérez Salinas, Reynaldo Pérez Sony, Mario Vera García, 
Martín Pérez sierra, Juan Manuel Camacho Bertrán, Elisa Licona Suárez, Julio César Estrada Basurto, Joel Nochebuena 
Hernández, Elba Leticia Chapa Guerrero, José Ramón Berganza Escorza, Yolanda Tellería Romero y Ramón Ramírez 
Valtierra. Los que carecen del beneficio de un vehículo, conforme a los diputados que no se hallan en la anterior lista, son 
Adrián López Hernández, Prisco Manuel Gutiérrez y Ramón Flores Reyes. Y LA INFORMACIÓN RESERVADA Por otra parte, 
la Unidad de Información Pública gubernamental del Poder Legislativo precisó que cada uno de los Gol adquiridos por el 
Congreso tienen un costo unitario de 117 mil 732 pesos, y que los gastos de combustible y mantenimiento "corren por 
cuenta de los resguardantes y no del Poder Legislativo". Asimismo, al solicitar el acuerdo de la Junta de Gobierno por el 
cual se pactó la adquisición de los Gol, y si estaba considerada esta erogación en el presupuesto del Poder Legislativo del 
año 2011 o si hubo modificaciones al mismo para tal gasto, la respuesta fue la siguiente: "Respecto al acuerdo solicitado, 
debo informarle que esta información es de carácter reservado por tiempo indefinido, del Catálogo de Información 
Pública Gubernamental del poder Legislativo, con fundamento legal en los artículos 25, 26 y 27, este último en su 
fracción VI de la LTAIPGEH y de los artículos 17, 18, 19 y 20 del RLTAIPGEH". Con esta respuesta, sigue sin precisarse si 
los coordinadores de las bancadas partidistas en el Congreso estuvieron de acuerdo en la adquisición de los vehículos. 
(redacción, Ojo Política) 

Independiente-Grupos armados amenazan Zacacuautla: Integrantes de la Sociedad Cooperativa El Ocotenco 
denunciaron la presencia de personas armadas en Zacacuautla, en el municipio de Acaxochitlán, quienes talaron árboles 
sin permiso y al ser confrontados, amenazaron a vecinos bajo la consigna “correrá sangre”. Los afectados hicieron un 
llamado urgente a las autoridades para que intervengan en dichas acciones, ya que el martes pasado 15 hombres 
echaron balazos al aire y los amenazaron de muerte si trataban de evitar que talaran. Filiberta Nevado Templos 
secretaria de la Sociedad Cooperativa El Ocotenco, informó que antier llegaron los hombres con armas cortas y machetes 
a la comunidad, quienes ostentaron su fama de matones refiriendo “saben quiénes somos, ya saben que no nos andamos 
con chingaderas, si ustedes quieren ver sangre, sangre van a ver”. Mencionó que dichos hombres son de la región, 
quienes mencionaron que era mejor que los dejaran talar si no querían que pasara algo a sus familias, ya que conocían 
bien a sus hijos y les podrían hacer algo; los depredadores indicaron que en los siguientes días sacarían cinco camiones 
repletos de madera. La defensora del bosque relató que cuando llegaron los hombres, vecinos detectaron su presencia y 
excavaron una zanja para evitar que saliera el camión, pero al darse cuenta los taladores, golpearon a miembros de la 
comunidad, detonaron sus armas y emitieron las amenazas.“Es desesperante oír la motosierra”Nevado Templos comentó 
que los taladores llegaron el martes a las 10 de la mañana y ayer a las 11; ambos días partieron a las cinco de la tarde. 
En ese transcurso “no cesa de oírse la motosierra, es desesperante oírla y no poder hacer nada por los árboles”. 
Manifestó que alguien debe intervenir pues están haciendo gran devastación, “talan de una manera salvaje”, ya que tiran 
árboles pequeños a su paso y no dejan semilleros. Expresó que algunos de sus compañeros están cansados de que nadie 
les haga caso y no atiendan la situación, por lo que pretenden enfrentarse con dichos hombres; aunque dijo no estar de 
acuerdo porque no están en condiciones de competir y generarían más violencia, “queremos que intervengan las 
autoridades para evitar alguna desgracia”. La Sociedad Cooperativa El Ocote busca detener la tala en 55 hectáreas en 
Zacacuautla que están en conflicto, ya que existe un juicio entre los verdaderos dueños que son Gómez García contra la 
familia Canales Templos, que supuestamente poseen escrituras apócrifas. La activista mencionó que los hombres 
armados son mandados por los Canales Templos ya que “sabiendo que van a perder el juicio quieren sacar lo más que se 
pueda”. Reiteró el llamado a las autoridades ambientales como Semarnat estatal y federal y la Profepa  para que no 
ocurran “desgracias mayores” y ayuden a suspender los permisos. (Lourdes Naranjo, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Respalda EGS política pública: Al asistir al Primer Encuentro de Mujeres Municipalistas, el alcalde de 
Pachuca, Eleazar García Sánchez, mostró su respaldo para concretar políticas públicas centradas en un enfoque de 
equidad de género, que fortalezca el desarrollo de los municipios. Señaló que es una necesidad dejar de lado situaciones 
que contribuyen a no fortalecer la intervención de la mujer en situaciones que deben marcar la brecha para la igualdad, 
por ello estableció el edil que en el caso de Pachuca seguirá trabajando para que exista una plena equidad de género. En 
este sentido, afirmó que el compromiso de Pachuca es fortalecer el quehacer de las mujeres para que en el futuro 
inmediato los liderazgos femeninos sean los que le den proyección a la capital del estado. García Sánchez, refirió ante el 
gobernador Francisco Olvera y mujeres de los 84 municipios del estado que participan en el encuentro, que es 
fundamental valorar el papel y desempeño de las féminas y reconocer la labor que realizan dentro de la sociedad. Por su 
parte, Delia Navarrete, participante del evento, expresó que la mujer requiere de espacios para su desarrollo personal y 
profesional, mediante los cuales accedan a oportunidades económicas, sociales y políticas en Hidalgo. Añadió que 
mientras las autoridades se enfoquen en buscar la equidad de género, será posible dar un paso a la modernidad en el 
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estado, de la cual se ha adolecido durante varios años. (Milton Cortés, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Exigen a SNTE ¡Fin al Abuso!: Mexicanos Primero y otras 103 organizaciones civiles lanzaron la campaña 
Fin al Abuso en contra de los comisionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Las 
agrupaciones consideran que el pago de los sueldos a esos maestros es un abuso y un robo descomunal a la Nación. De 
acuerdo con Mexicanos Primero, los comisionados sindicales le costaron al País mil 700 millones de pesos en 2011, y en 
el primer trimestre de 2012 fueron 383 millones. "Ese dinero, por supuesto, se debería de utilizar para la educación, pero 
no, se utiliza para pagar a una organización territorial que el sindicato y sus secciones manipulan impunemente para 
cumplir con fines de poder y control", expresó Claudio X González, presidente de la organización. "Es decir, el Estado 
mexicano le paga al sindicato el personal que necesita para cumplir con fines que casi siempre son contrarios a la lógica 
educativa", dijo. Agregó que en Estados Unidos, de una central de 2 millones de maestros, hay 8 comisionados; en Reino 
Unido, un comisionado; en Ecuador y Perú se desterraron las comisiones, y en España tienen 25 liberados para cumplir 
con labores sindicales. "¿Por qué en México los tenemos en miles y miles? Ante este agravio tan evidente a la hacienda 
pública y a todos los mexicanos, nosotros tenemos una propuesta: fin al abuso, fin a las comisiones sindicales", señaló. 
Indicó que el pago de comisionados equivale a 65 veces el Programa Nacional de Lectura y el mismo monto de recursos 
que se destina al Programa de Escuelas de Calidad. La campaña Fin al Abuso pretende que en el decreto del Presupuesto 
de Egresos de la Federación se prohíba el pago del salario de los maestros que hacen trabajo sindical. Cada voto que se 
reciba en la página web www.finalabuso.org será una carta que se enviará a los legisladores de la LXII Legislatura que 
hoy toman posesión, así como al nuevo Gobierno, para exigir la prohibición. En la presentación pública de la campaña, la 
organización informó que hay comisionados que cobran 110 mil pesos por no dar clases, mientras que el salario 
promedio de un profesor en el aula es de 10 mil pesos. En el análisis, realizado por David Calderón, director de la 
organización, se destaca que hay tres tipos de profesores que no dan clases: los que tienen una comisión sindical, 
quienes piden licencia sindical y los que trabajan en los Centros AGS, que son las oficinas del SNTE en cada entidad. En 
total, se documentaron 22 mil 353 maestros comisionados, cifra equivalente a todo el personal que labora en la 
Semarnat, la PGR o la Sagarpa. Además, sostuvo, hay 23 mil 400 docentes que se desconoce lo que hacen, pero que 
están fuera de las aulas. "Esto es una abuso porque no tiene fundamento legal propio, pues las licencias y comisiones 
sindicales son sin goce de sueldo de acuerdo con el reglamento de las condiciones generales de trabajo y la ley federal 
de los trabajadores al servicio del Estado, es decir, no tiene fundamento legal alguno", aseguró. El salario de los 
comisionados, señaló Calderón, se paga a través del Fondo de Aportaciones a la Educación Básica y Normal (FAEB) que 
se transfiere a los estados a través del ramo 33. El Auditor Superior de la Federación, Juan Manuel Portal, quien estuvo 
presente en la conferencia, aseguró que entre 2000 y 2010 se destinaron cerca de 11 mil millones de pesos al pago de 
comisionados sindicales y pagos indebidos al gremio por concepto de apoyos, coches y préstamos. En ese lapso, dijo, se 
han realizado 136 auditorías al FAEB y 4 al ramo 25, que es a través del cual se pagan los servicios educativos del 
Distrito Federal que dependen de la Secretaría de Educación Pública. Sostuvo que en estos 10 años se han hecho 
diversas observaciones al ejercicio de estos recursos que dan cuenta de insuficiencias, falta de transparencia y rendición 
de cuentas. El 21 por ciento del monto total observado en el periodo, detalló el funcionario, fue por falta de 
documentación que compruebe el ejercicio del gasto, el 13.1 por ciento se destinó al pago del personal comisionado, el 
7.5 por ciento se destinó a conceptos que no son financiables con el FAEB y el 7.2 por ciento al pago de compensaciones 
y estímulos al sindicato. El auditor expresó que el FAEB tiene un problema estructural, pues carece de una normativa 
sobre la utilización de los recursos que debiera establecer de forma más clara y contundente las consecuencias de una 
mala utilización del recurso. Destaca SEP bajos resultados Un 50 por ciento de los estudiantes de tercero a sexto de 
primaria y un 70 por ciento en nivel secundaria cuentan con niveles de conocimiento insuficientes y elementales, revelan 
los resultados de la prueba ENLACE aplicada al concluir el pasado ciclo escolar. Pese a ello, el titular de la SEP, José 
Ángel Córdova, destacó avances superiores a las metas planteadas en el Programa Sectorial de Educación, como en 
matemáticas a nivel primaria, donde se pasó de 17.6 por ciento de alumnos con niveles bueno y excelente a 44.3, 
cuando la meta era 27.49 por ciento de alumnos. (Sonia del Valle, primera plana) 

Excélsior-No dan clases y cobran 1,727 mdp; hay 45 mil 753 profesores comisionados: Los 45 mil 753 
profesores comisionados a tareas sindicales o administrativas costaron al erario mil 727 millones 767 mil pesos durante el 
año pasado, reveló Mexicanos Primero. De acuerdo con un análisis de la asociación civil, presentado en el marco de su 
campaña ¡Fin al abuso!, el presupuesto para pagar a los profesores que realizan tareas ajenas a la enseñanza equivale 
65 veces el Programa Nacional de Lectura, 17.8 veces el Programa para el Fortalecimiento de la Calidad de las Escuelas 
Normales y 11 veces el programa de Fortalecimiento del Servicio en la Educación Telesecundaria. El presidente de 
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Mexicanos Primero, Claudio X. González, exigió al Congreso de la Unión —que apenas se instaló ayer— prohibir “de 
manera explícita” en el presupuesto federal de 2013 el pago a maestros en comisiones no educativas. La asociación 
advierte que hay maestros fuera de clase que ganan más de 110 mil pesos al mes, mientras el promedio que sí da clases 
recibe diez mil pesos. Cuestan mil 727 mdp docentes en comisión Mexicanos Primero denuncia el alto costo social 
que tiene la ausencia del aula de estos maestros. El pago a maestros comisionados durante 2011 costó mil 727 millones 
767 mil pesos del erario federal, de acuerdo con análisis elaborados por la asociación Mexicanos Primero. En tanto, en el 
primer trimestre de 2012 sumaron 45 mil 753 docentes fuera de las aulas, de los cuales casi la mitad, 22 mil 353, fueron 
profesores comisionados a labores sindicales, quienes representaron un gasto a la Federación de 383 millones 747 mil 78 
pesos, por lo cual la agrupación exige la prohibición del pago de comisiones no educativas, sobre todo aquellas 
relacionadas con actividades sindicales. Los más de 22 mil 300 comisionados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) equivalen a toda la plantilla de personal de la Semarnat, de la PGR o de la Sagarpa. Durante la 
presentación de la campaña ¡Fin al abuso!, Mexicanos Primero reveló que esos más de mil 700 millones de pesos 
gastados en maestros comisionados equivalen a 65 veces el costo del Programa Nacional de Lectura; a 17.8 veces el 
Programa para el Fortalecimiento de la Calidad de las Escuelas Normales; a 11 veces el programa de Fortalecimiento del 
Servicio en la Educación Telesecundaria, y a seis veces el Programa de Mejoramiento Institucional de las Escuelas 
Normales Públicas. Ante el alto costo que representó en 2011 el pago a profesores que no dieron clases y tuvieron 
funciones sindicales o administrativas, el presidente de Mexicanos Primero, Claudio X. González, exigió al próximo 
Congreso y al siguiente Ejecutivo federal prohibir “de manera explícita” en el Presupuesto de Egresos de la Federación de 
2013 el pago de comisiones no educativas, especialmente las relacionadas con actividades sindicales. Las investigaciones 
de esta agrupación, con base en los datos proporcionados por la SEP en el Registro Nacional de Alumnos, Maestros y 
Escuelas muestran tres tipos de comisionados: los que cumplen actividades para el sindicato, los que piden licencias 
sindicales y quienes laboran en oficinas del SNTE, conocidas como “centros virtuales”, donde se registra personal 
comisionado al sindicato. “Ante este agravio tan evidente a la hacienda pública y a todos los mexicanos, nosotros 
tenemos una propuesta: Fin al abuso, fin a las comisiones sindicales”, pues es una “cantidad catastrófica”, señaló Claudio 
X González. En su oportunidad, David Calderón, director de Mexicanos Primero, aclaró que de los más de 45 mil 
comisionados detectados en el primer trimestre de 2012, al menos la mitad son docentes pagados con dinero de los 
mexicanos y eso “claramente es una irregularidad grave, un abuso”. Las estimaciones de la asociación civil apuntan a que 
hay comisionados sindicales que ganan mensualmente más de 110 mil pesos, mientras que el promedio de los docentes 
que sí están en las aulas reciben un salario de 10 mil pesos; significa que quienes sin dar clases  desempeñan funciones 
sindicales reciben 11 veces el salario de los que sí dan clases, lo cual equivale a 100 mil pesos más que un profesor que 
sí cumple con su vocación de educar. David Calderón aseveró que el costo social de los comisionados es muy alto, 
porque, poniendo un ejemplo, “el líder actual y el líder histórico de la sección sindical de Nayarit gana cada uno el 
equivalente a diez veces el salario típico de los maestros de esa entidad; es decir, entre los dos ganan como si fueran 20 
profesores. Es claro que llevan décadas de no pisar un salón de clase y les seguimos pagando”. Lo más grave es que ese 
dinero, que debería ser para la educación, se desvía para fines político electorales, pues “se utiliza para pagar a una 
organización territorial que el sindicato y sus secciones manipulan impunemente para cumplir con fines de poder y 
control”, lamentó Claudio X. González. Según el artículo 86 de la Ley Federal de Trabajadores al Servicio del Estado, “las 
remuneraciones de los directivos y empleados del sindicato, así como el funcionamiento de éste, serán cubiertas por el 
mismo sindicato”. Entidades desvían gasto educativo: ASF La Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó que 
en una década, de 2000 a 2010, los estados desviaron 54 mil millones de pesos del gastos educativo, donde dos de cada 
diez pesos de esa cantidad no pudieron ser comprobados. Además, 20.3% de tales recursos federales se destinaron al 
pago de maestros comisionados, apoyos y otros estímulos al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 
Lo anterior quiere decir que en diez años las entidades pagaron el salario de maestros comisionados y otros beneficios al 
gremio magisterial por un monto cercano a 11 mil millones de pesos con recursos del Fondo de Aportaciones para la 
Educación Básica y Normal (FAEB), que el gobierno federal transfiere por medio del Ramo 33. Juan Manuel Portal 
Martínez, auditor superior de la Federación, informó que de esa década han realizado 136 auditorías al FAEB y, “de 
acuerdo con la experiencia fiscalizadora de la ASF, respecto de los recursos del FAEB, la calidad de su gestión, su 
transparencia y rendición de cuentas observan significativas insuficiencias, que afectan los logros educativos nacionales”. 
De los 54 mil millones de pesos desviados, Portal Martínez aseveró que los estados no pudieron comprobar 21.2% de ese 
gasto educativo, mientras que 13.1% se utilizó en pagar a comisionados del SNTE y 7.2% fue usado para el pago de 
compensaciones y estímulos para las secciones sindicales de ese gremio. Ante el mal uso del gasto educativo que 
transfiere la Federación a las entidades, David Calderón, director de Mexicanos Primero, señaló que se trata de “una de 
las grandes tragedias de la auditoría”, pues son pagos improcedentes. Pero lo que más sorprende —apuntó en la 
presentación de la campaña ¡Fin al abuso!— es que los gobiernos de los estados devuelven a la Federación esos recursos 
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mal utilizados, pero no se sabe de dónde los sacaron. En tanto, el auditor superior de la Federación agregó que los 
millonarios recursos de ese fondo educativo mal usados representan un problema que se vincula a la ausencia de una 
normativa que debería establecer “de manera más clara y contundente” las consecuencias de tales desvíos. “Sin la 
fiscalización superior, los criterios de transparencia, eficacia, eficiencia y economía en el gasto público corren el riesgo de 
ser remplazados por el clientelismo, la ganancia política y los intereses personales”, advirtió Portal Martínez. (Liliana 
Hernández, primera plana) 

La Jornada-Anuncia Calderón descubrimiento de gran yacimiento de petróleo: A unos días de presentar su 
sexto y último Informe de gobierno, el presidente Felipe Calderón anunció el primer gran descubrimiento de un 
yacimiento de petróleo en aguas profundas del Golfo de México, que podría representar –con 400 millones de barriles– 
un tercio de la producción anual. Pero, además, este manto se ubica dentro de un sistema petrolero con potencial de 
producir hasta 10 mil millones de barriles de crudo. Con este hallazgo, no sólo se aumentan las reservas probadas de 
manera significativa, sino también se permite a Petróleos Mexicanos (Pemex) mantener e incrementar la producción de 
petróleo en el mediano y largo plazo. Se trata de un gran descubrimiento. Desde las escalinatas de la residencia oficial de 
Los Pinos, y flanqueado por el secretario de Energía, Jordy Herrera, y el director de Pemex, Juan José Suárez Coppel, el 
primer mandatario aseguró que con este hallazgo se ratifica el éxito de la estrategia de exploración en aguas profundas 
iniciada por su gobierno. En el acto, al que también acudió un grupo de empresarios, entre ellos Carlos Slim, el 
presidente explicó que el descubrimiento se hizo a través de la plataforma Bicentenario en el Pozo Trión I, ubicado a 180 
kilómetros al oriente de la cosa de Tamaulipas y a 39 kilómetros al sur del límite marítimo internacional con Estados 
Unidos, en una zona identificada como Salina de Bravo, dentro del Proyecto Área Pérdida. El pozo tiene 2 mil 500 metros 
de tirante de agua, y probablemente otro tanto debajo del lecho marino, dijo Calderón. Se estima, además, que este 
yacimiento podría pertenecer a una zona de las más importantes en aguas profundas del Golfo de México. Toda esa 
zona, este sistema petrolero, podría tener un potencial de producir entre 4 mil millones y 10 mil millones de barriles de 
petróleo crudo, lo cual fortalece aún más nuestras reservas de hidrocarburos y permitirá a México mantener e 
incrementar la producción de petróleo a mediano y largo plazos, señaló. Como único orador, el presidente Calderón 
aseguró que durante su gobierno también se ha revertido el declive de la producción de petróleo que se había registrado 
en los últimos años, a consecuencia del agotamiento natural del yacimiento Cantarell, que durante muchos años proveyó 
más de 60 por ciento del petróleo a la empresa nacional. Pero también, dijo, en estos años se ha dado marcha atrás en 
el registro en la tasa de restitución de reservas, pasando de 23 a ciento por ciento. Es decir, por cada barril de petróleo 
que se extrae, al mismo tiempo se sustituye un nuevo barril como reserva probada, lo cual es un elemento fundamental 
para darle permanencia a largo plazo a la industria petrolera nacional y a Pemex. Dijo que en su gobierno se duplicó la 
inversión a Pemex, que ya rebasa el billón de pesos, con lo cual se ha modernizado y ampliado la infraestructura 
petrolera del país, con el significativo aumento de las capacidades, rentabilidad, eficiencia y competitividad de la 
empresa. Calderón señaló que con este descubrimiento Pemex y el país se fortalecen, pues permitirá contar con recursos 
para financiar el desarrollo y proporcionar igualdad de oportunidades a la población y mejorar las instituciones 
democráticas y de seguridad, además de buscar energéticos más competitivos y accesibles para los mexicanos. Al acto 
también asistieron varios ex directores de Pemex y ex secretarios de Energía. (José Antonio Román, primera plana) 

Universal-Protege Juez a lavador de dinero: PGR: La Procuraduría General de la República (PGR) investiga la 
presunta responsabilidad del juez Segundo de Distrito en el estado de Zacatecas, Enrique Torres Segura, por su probable 
responsabilidad en la protección de un acusado de lavar dinero vía casas de cambio. La dependencia indaga al integrante 
del Poder Judicial, ya que habría sido contratado por la familia de Filemón García Ayala, propietario de casas de cambio, 
para que ordenara el traslado de su hermano Édgar García Ayala, recluido en un penal federal en Jalisco, al centro estatal 
de reclusión de Cieneguillas, en Zacatecas, con el compromiso de ponerlo en libertad. Torres Segura ordenó a la 
directora del penal de Cieneguillas, Fabiola Quiroz Zárate, actualmente desaparecida, que aceptara a García Ayala. Quiroz 
Zárate se negó a recibir al detenido debido a que el penal estatal a su cargo, clasificado como de seguridad media baja, 
no contaba con la infraestructura, ni con los elementos de seguridad necesarios para albergar al interno. El mes pasado 
el juez solicitó a la PGR, con vista al presidente Felipe Calderón, el traslado de García Ayala “a la brevedad posible” y que 
de no cumplir se podría actuar en contra de su titular. (redacción, primera plana) 

Criterio-Murillo, presidente de la Cámara de Diputados: Con 487 votos a favor, una abstención, y ocho por otras 
opciones, emitidos en una urna, los diputados federales entrantes eligieron a la mesa directiva del Primer Periodo 
Ordinario de Sesiones de la LXII Legislatura, la cual será presidida formalmente por el priísta Jesús Murillo Karam a partir 
del sábado 1 de septiembre. Mientras que los vicepresidentes serán los aún senadores Francisco Arroyo Vieyra, del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), y José González Morfín, del Partido Acción Nacional (PAN); así como la todavía 
asambleísta del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Aleida Alavez Ruiz. Mientras, como secretarios de la mesa 
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directiva fueron elegidos Tanya Rellstab Carreto, del PRI; Xavier Azuara Zúñiga, del PAN; Ángel Cedillo Hernández, del 
PRD, y Javier Orozco Gómez, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Además de Magdalena del Socorro Núñez 
Monreal, del Partido del Trabajo (PT); Merilyn Gómez Pozos, del Movimiento Ciudadano, y Fernando Bribiesca Sahagún, 
de Nueva Alianza. ANTES DE LLEGAR,YA EMPEZARON A FALTAR La mesa de decanos de la Cámara de Diputados 
que encabeza el legislador priísta Arnoldo Ochoa González tomó protesta a los 477 diputados que asistieron ayer a la 
sesión constitutiva. Acompañado por los legisladores Arely Madrid Tovilla y Jesús González Morfin, vicepresidentes de 
este cuerpo de decanos, así como por el diputado Miguel Alonso Raya, del PRD, tomaron la protesta a los nuevos 
integrantes del Palacio Legislativo de San Lázaro. Algunos de ellos tomaban fotos a través de sus teléfonos celulares al 
nuevo tablero electrónico de votación de la cámara, otros aprovechaban para tomarse una gráfica con su compañero de 
curul y otros miraban los nombres de los primeros legisladores faltistas, que sumaron 23. SE INSTALA CÁMARA  DE 
SENADORES Por otro lado y otro recinto, los 128 senadores de la República rindieron protesta este miércoles como 
integrantes de la LXII Legislatura, que arrancará labores el próximo sábado. Durante la sesión constitutiva, los senadores 
eligieron a los integrantes de la mesa directiva, que será encabezada por el coordinador de la bancada del Partido Acción 
Nacional (PAN), Ernesto Cordero. Por 127 votos a favor, fueron elegidos como vicepresidentes José Rosas Aispuro Torres, 
del PAN; Enrique Burgos, del Partido Revolucionario Institucional (PRI); y Luis Sánchez, del PRD. Como secretarias de la 
mesa fueron elegidas las senadoras Lilia Merodio, del PRI; Rosa Adriana Díaz, del PAN; Vianey Mendoza, del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), y María Elena Barrera Tapia, del PRI-PVEM. La mesa de decanos quedó presidida por el 
exgobernador de Querétaro Enrique Burgos: la senadora de Movimiento Ciudadano, Layda Sansores; Humberto Mayans, 
del PVEM; y los panistas Luisa María Calderón, hermana del presidente Felipe Calderón, y Héctor Larios. El senador del 
PRI y coordinador de su bancada, Emilio Gamboa, presidirá la Junta de Coordinación Política; mientras que el del PRD, 
Miguel Barbosa, encabezará el Instituto Belisario Domínguez. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Cinismo… el de la retrógrada “izquierda”: El senador electo Alejandro Encinas afirmó ayer que el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación “está rematándole en seis mil pesos la Presidencia de la República a Peña Nieto. Son 
una verdadera vergüenza las resoluciones que ha tomado…”. ¡Chíngale! Es la descalificación de uno de los excesivos 128 
integrantes del Senado, mas no por eso desestimable: Encinas fue secretario de Gobierno del DF y ocupó interinamente 
la jefatura que dejó Andrés Manuel López Obrador para buscar la Presidencia en 2006. Pero sobre todo es uña y carne 
del dos veces berrinchudo perdedor. Lo relevante, sin embargo, es que su desprecio al Tribunal hace juego con las 
alevosas, injustas descalificaciones que de las autoridades electorales y las leyes han venido haciendo los más picudos 
del derechoso Frente Progresista. Y en tan sorpresiva como decepcionante armonía, el ex sensato Marcelo Ebrard juzgó 
ya “cínico” al Tribunal que la farsante “izquierda” en que milita pretende someter y convertir en lacayo. (Carlos Marín, 
primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Una mentada de madre: ¿Cómo se puede justificar que Alberto Anaya, del PT, solo participó en dos de cada diez 
votaciones en el Senado? ¿O que Jorge Kahwagi, del Panal, lo hizo en una de cada diez en la Cámara de Diputados? 
¿Cómo se explica, además, que Kahwagi envió 150 iniciativas en sus tres años de legislador y nunca votaba? ¿Con qué 
lógica funciona una Cámara donde cuatro diputados de un partido minoritario, el PT, fueron los lugares uno, dos, tres y 
cuatro en la lista de más intervenciones: Jaime Cárdenas (996), Gerardo Fernández Noroña (739), Mario di Costanzo 
(502), Laura Castillo (271)? ¡Son 2 mil 500 intervenciones, 27 por ciento del total! ¿Qué aportación legislativa dejan? 
¿Qué dice el PRI de que siete de los diez diputados con más faltas sean de ese partido? Por no hablar de que, pese a que 
las comisiones deben entregar informes anuales, solo 9 por ciento de ellas en la Cámara de Diputados cumplieron; en el 
Senado ni siquiera hay información para sacar ese porcentaje. Pero lo que verdaderamente es una mentada de madre es 
la asignación de dinero a los grupos parlamentarios. En el lapso de la legislatura que se despide hoy, los grupos en San 
Lázaro recibieron mil 910 millones de pesos y 415 millones en el Senado (cifra no oficial, pues tampoco la hay en esa 
Cámara). Es dinero que no se comprueba, que puede ir a parar al bolsillo de alguien o usarse para fondear actividades 
prohibidas por la ley. Dinero “gratis”. Éstos y muchos datos más forman parte de la tercera edición del Reporte 
Legislativo, elaborado por Integralia, dado a conocer ayer. La información está disponible en www.integralia.com.mx. 
Datos duros, útiles.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

http://www.integralia.com.mx/
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Milenio-En privado… 

Cuando Lujambio perdió la prisa: Por la mañana vi la fotografía de Alonso Lujambio en su silla de ruedas y su 
parche, llegando a la entrada del Senado de la República; me sacudió. Luego, la ovación que de pie le brindaron todos su 
compañeros legisladores y su esfuerzo sobrehumano me emocionó. Ya cuando hablé con él por teléfono en Radio 
Fórmula, no pude más. Por un instante, fugaz, al escucharlo, recordé a aquel Alonso Lujambio que una noche en El 
Noticiero me decía que estaba puesto para ganar la candidatura del PAN y la Presidencia de la República. Pero ese 
recuerdo fue arrojado por la crónica, dramática, de su lucha contra el cáncer. Por desgracia, me dijo suavemente, no lo 
he derrotado. Sigo teniendo cáncer. Quizá lo he transformado porque van cambiando las distintas medicinas. Pero, por 
desgracia, sigo teniendo cáncer. Creo que tengo menos, especialmente en los huesos de las piernas y también en los 
pulmones y en la médula ósea, han caído los indicadores de hueso, porque esta enfermedad ataca bárbaramente los 
huesos. Antes, me había dicho: Ha sido un esfuerzo bárbaro de ocho meses, he recibido siete quimioterapias que han 
sido exitosas. El problema es que una vez que dejas de darle quimioterapia al cuerpo, a los 45 días otra vez las células 
cancerosas siguen reproduciéndose. Debo decirte que lo que más me ha dolido, digamos, de todo este proceso, ha sido 
la invasión de las células cancerosas al sistema nervioso central, porque ahí tiene efectos duraderos y, para mí, 
devastadores: ahora tengo vista doble. Yo veo dos veces. La única manera de detener el problema es con un parche que 
tapa un ojo porque así evitas la descoordinación. Traigo un parche en un ojo que es molesto, además, porque pierdes la 
sensibilidad, porque es difícil leer en estas condiciones, no se diga escribir. Probamos todo lo habido y por haber. No 
hemos logrado que las quimioterapias tengan un efecto permanente, pero aquí estamos, yo contento porque estoy vivo. 
Alguien dijo que yo iba a vivir apenas tres meses y pues ¡ya llevo nueve meses! La verdad es que he empezado el 
acercamiento con la muerte, eso ya te cambia radicalmente tu visión de la vida —la pausa fue larga, al menos me 
pareció. Lujambio, conmovedor, mencionó a su esposa, a sus dos hijos, sus fortalezas. Comentó que él siempre fue un 
hombre de prisas y que ahora uno descubre que la prisa no lleva a ningún lado. Estoy muy contento de estar en mi país 
después de ocho meses en Estados Unidos. ¡Madre mía! —exclamó retratando el momento y el sufrimiento— ¡Lo que es 
pisar tierra mexicana! ¡Una felicidad total! —terminó el hombre que en su dramática lucha por la vida, tiró el estorbo de 
la prisa por vivirla.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que entre las primeras iniciativas que presentará el PAN en el Senado se encuentra una para regular el uso de 
encuestas electorales. 

El encargado de empujarla será Roberto Gil Zuarth, coordinador de la campaña presidencial de Josefina Vázquez 
Mota. 

“Por donde menos se piensa…” 

:Que los senadores del PT, encabezados por Manuel Bartlett y David Monreal, se reunieron el martes por la noche 
con Andrés Manuel López Obrador, quien les pidió estar “muy pendientes” de la resolución del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación y las reacciones sociales correspondientes, para “después actuar”. 

Cualquier cosa que signifique eso. 

:Que el presidente Felipe Calderón jamás tuvo la intención de asistir el próximo sábado al Palacio de San Lázaro a 
entregar su sexto y último Informe de gobierno, sino que el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, se “acomidió” 
a plantear dicho escenario para congraciarse con el mandatario. 

Lo cierto es que los coordinadores de los diputados federales del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y del PRD, Silvano 
Aureoles, desconocen cualquier planteamiento formal en ese sentido, mientras que el secretario de Gobernación, 
Alejandro Poiré, está listo para entregar el documento. 

:Que durante el anuncio presidencial de un nuevo yacimiento petrolero en el Golfo de México, el empresario Carlos 
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Slim Helú declinó responder a cuestionamientos políticos y de seguridad. 

Se le preguntó sobre si respaldará a Enrique Peña Nieto y respecto a que la mitad de los policías del país no han sido 
evaluados. Por toda respuesta, el empresario repetía: “Nada, nada, nada. Aquí la gran noticia es el yacimiento”. 

:Que más de uno respingó en la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría de Justicia del DF ante las críticas 
generalizadas hacia los gobiernos estatales por su incumplimiento en la evaluación de las fuerzas policiacas. 

“A nosotros no nos queda el saco”, aseguran, y con cifras oficiales del Sistema Ejecutivo de Seguridad Pública muestran 
que hasta julio pasado el DF se encuentra entre las entidades con mayores avances en su certificación y entre las que 
pueden lograr ciento por ciento de la evaluación para enero de 2013. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 
 
A huevo: Pretender reducir a huevo el precio del huevo, sin atender las circunstancias del mercado, es como tratar de 
detener un tsunami con una manifestación y tres machetes. Esto quizá funciona con un gobierno débil como el mexicano, 
pero no con un mercado en el que participan millones de consumidores, productores y distribuidores. En las últimas 
semanas han sido sacrificadas por gripe aviar 11.8 millones de aves de un total de 90 millones de Los Altos de Jalisco. 
Una vez que concluya la segunda etapa de vacunación, el total podría ascender a 20 millones. Es una estupidez pensar 
que el alza de precios del huevo es consecuencia de la “especulación”. De hecho, en la península de Yucatán no ha 
habido un gran aumento porque la producción local no ha sido afectada. La experiencia nos dice que cuando hay una 
caída rápida de la oferta, como la que ha ocurrido en México, se registra un alza inmediata de los precios. Los aumentos 
hacen que baje el consumo y generan incentivos para la producción, lo que hace que con el tiempo se equilibre 
nuevamente el mercado. Una contracción de la demanda como la que hemos visto en el huevo no debería generar 
desabasto. Esto sucede cuando el gobierno interviene con controles o manipulaciones de precios. Por eso es inquietante 
que el huevo ya está desapareciendo de los anaqueles. El gobierno ha sufrido fuertes presiones políticas por el alza de 
este producto. “Faltan huevos, pero en Profeco” acusaba ayer una revista veracruzana. Muchos grupos populistas están 
exigiendo que el gobierno controle precios y castigue a los “especuladores”. Los propios funcionarios del gobierno están 
reaccionando a este coro. Bruno Ferrari, secretario de Economía, ha amenazado con meter en la cárcel a los 
especuladores. Bernardo Altamirano de la Profeco ha dicho que se han abierto 1,400 expedientes de investigación. La 
verdad es que nuestra legislación ya no permite -afortunadamente- los controles de precios. Pero las autoridades están 
utilizando la ley de competencia para amenazar a los comerciantes. Esta legislación castiga “prácticas abusivas” o 
“desleales” de comerciantes. La sanción mínima sería de 7,000 pesos pero la máxima podría alcanzar los 3.5 millones de 
pesos. La amenaza es inquietante porque ni siquiera los comerciantes pueden saber si están incurriendo en alguna falta. 
Las autoridades pueden tomar en cuenta la ubicación geográfica de un comercio para determinar si está incurriendo en 
una práctica abusiva, pero el comerciante no tiene forma de saber si su ubicación le permite cobrar un precio o no. Por lo 
pronto el presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), Juan José Rosas Uribe, ha 
recomendado a los pequeños comerciantes que no se arriesguen: es mejor no vender huevo, que debe comprarse caro 
para venderlo con un margen menor al de otros productos, que arriesgarse a una sanción que puede llevar al 
comerciante a la cárcel o hacerle perder su negocio. Muchos comerciantes, de hecho, están reaccionando de forma 
natural y están dejando de vender huevo. Las grandes cadenas de supermercados lo venden más barato, porque se 
pueden dar el lujo de perder en un producto y ganar en otros. También se está registrando desabasto, sin embargo, 
porque los distribuidores pueden obtener mejores precios fuera de los supermercados. El gobierno no podrá nivelar a 
huevo un desequilibrio de mercado. Mejores son las soluciones que buscan incrementar la oferta, como el apoyo a los 
avicultores para reemplazar las aves que han perdido. Aranceles  Una medida que está ayudando a aumentar la oferta 
del huevo es la eliminación de aranceles al producto de países con los que México no tiene tratados de libre comercio. 
Pero, si ésta en una buena medida para los consumidores, ¿por qué no mantenerla de manera permanente?  (Sergio 
Sarmiento, página 21) 
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El Universal-Bajo Reserva:  

Focos rojos con Washington  
  
EL INCIDENTE en que agentes federales emboscaron funcionarios de la embajada de Estados Unidos está atrayendo un 
deterioro importante entre personajes de ambas naciones. Hay quienes empiezan a recordar la crisis de mediados de los 
años 80, con el asesinato del agente de la DEA Enrique Camarena Salazar. Altos funcionarios federales mexicanos se han 
dado cuenta de que no les toman la llamada en oficinas clave de Washington. Y nuestras autoridades siguen esperando 
de la sede diplomática estadounidense en la capital un informe serio sobre quiénes eran los agentes atacados, para quién 
trabajan y cuál era su misión. Estos datos son indispensables para investigar un posible móvil del ataque. Quien más 
inquieta se halla ante esta perspectiva es la canciller Patricia Espinosa.  
   
A TODA VELOCIDAD tuvo que salir ayer la corredora y medallista olímpica Ana Gabriela Guevara. Luego de ganar un 
escaño en el Senado, a la sonorense nadie la asesoró y cometió la pifia del día. Doña Ana acudió a San Lázaro a rendir 
protesta, y no a la sede de Senado, como debía. Al ver en la Cámara de Diputados a la desorientada senadora, varios 
tuvieron que acercarse para explicarle que tenía que acudir a la avenida Reforma, donde se ubica la sede senatorial. La 
legisladora no esperó a escuchar el disparo de salida y salió como rayo para poder llegar a tiempo y cumplir con su 
obligación.  
   
UNA CUMBRE parlamentaria singular se desarrollará hoy en el restaurante capitalino Hacienda de los Morales. Los 
coordinadores de las diversas bancadas, en ambas cámaras, comerán juntos para discutir una posible agenda común 
para los tres primeros meses de la Legislatura. Justo el periodo que se cumple antes del inicio del nuevo gobierno, que 
encabezará el hoy virtual presidente electo Enrique Peña Nieto. La mayor parte de los coordinadores tienen previsto 
reunirse en plenaria con los integrantes de sus grupos. La posibilidad de que haya un Congreso con resultados, como 
establece la frase en boga, abre una expectativa importante.  
   
EXPERTOS en la dinámica del Instituto Federal de Acceso a la Información aventuran escenarios sobre la reforma 
propuesta por Enrique Peña Nieto para darle mayores facultades. El IFAI quedaría conformado por siete comisionados y 
no por cinco, como actualmente ocurre; tendría autonomía constitucional, lo que le daría atribuciones para intervenir en 
asuntos relevantes en los tres órdenes de gobierno e incluso revisar los órganos de transparencia locales, si bien éstos no 
desaparecerán. Desde luego, nos dicen que Peña Nieto no pretende modificar la vigencia de los nombramientos de los 
comisionados actuales, pero que sí estudia retirar al organismo la autoridad de proteger los datos personales.  
   
ANTES de presentar su último informe de gobierno, que por mucho no será un día de campo, el jefe de gobierno del DF, 
Marcelo Ebrard, estará en el viejo continente. Este fin de semana lo pasará en Nápoles, Italia, para participar en un foro 
en el que abordará temas de seguridad y medio ambiente. Nos comentan que también ya planea el primer viaje que 
realizará luego de dejar el cargo, y que tendrá como destino la India.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN LA Secretaría de la Función Pública brincaron chispas en una reunión realizada ayer con contralores federales. 

CUENTAN que Matilde Saldaña Hernández, Contralora Interna de esa dependencia, presentó una auditoría a la 
Coordinación de Órganos de Vigilancia y Control que arrojó como resultado que varios de los contralores no cumplen con 
el perfil necesario para el cargo que desempeñan. 

ADEMÁS, la funcionaria calificó como equivocados los nombramientos de ese personal hechos por los ex secretarios 
Germán Martínez y Salvador Vega, e incluso por el actual titular, Rafael Morgan. 

PERO AHÍ no paró la cosa, pues dicen que Saldaña de plano les advirtió que en las próximas semanas comenzarán los 
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despidos para dejarle la "casa limpia" al nuevo gobierno federal. 

NOMÁS que algunos de esos fiscalizadores presumen ser amigos, ex compañeros o recomendados de gente importante 
en Los Pinos, por lo que están dispuestos a dar un fuerte pataleo. 

YA SE VERÁ de cuál cuero salen más correas. 

A FINALES del 2004, Tomás Yarrington dijo en varias ocasiones que al terminar su periodo como gobernador se dedicaría 
al boliche... por aquello de que iba a "tirarle a los pinos". 

Y AUNQUE no se le hizo la candidatura presidencial del 2006, en el 2012 está a punto de cumplir su promesa, aunque no 
como él quería. 

PORQUE vaya que la acusación en su contra por delitos contra la salud más las que se podrían acumular por lavado de 
dinero y aceptar sobornos del crimen organizado pueden afectar a Enrique Peña Nieto y a sus colaboradores. 

VAYA manera de hacer chuza. 

Y MIENTRAS los priistas andan preocupados por las posibles consecuencias políticas del proceso legal contra Tomás 
Yarrington, entre los panistas hay quienes se preguntan. ¿Por qué hasta ahorita? 

EN LAS FILAS blanquiazules se esperaba que la orden de aprehensión contra el gobernador de Tamaulipas se diera a 
conocer antes de las elecciones del 1o. de julio con la esperanza de generar votos de castigo en contra del PRI. 

EL HECHO es que la posible caída del primer "pez gordo" del sexenio -asunto que tanto se cacareó desde hace un par de 
años- ya no tuvo efecto electoral y, cuando mucho, servirá para vestir el último Informe de Gobierno de Felipe Calderón, 
en el que, por cierto, no hay muchas cosas buenas que reportar en el capítulo de la seguridad pública. 

EN LAS SESIONES en las que los nuevos legisladores federales rindieron protesta hubo de todo, como en botica. 

LA SESIÓN en la Cámara Alta destacó por la emotividad del minuto de silencio que se guardó en honor del empresario 
Roberto González Barrera y del prolongado y unánime aplauso de pie para el ex titular de la SEP y nuevo senador, Alonso 
Lujambio, quien acudió puntual a la cita a pesar de su mermado estado de salud. 

Y EN LA Cámara Baja, se registraron la ya "tradicional" toma de tribuna por legisladores de izquierda y la comedia de 
enredos que protagonizó Ana Gabriela Guevara, quien llegó a San Lázaro para rendir protesta ¡como senadora! 

QUÉ IRONÍA que la ex velocista que tanto se cuidó como atleta de las salidas en falso ahora incurriera en una ¡llegada en 
falso! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

El regreso de Lujambio, un ejemplo de valentía: Al ver llegar a la Cámara de Senadores a un Alonso Lujambio sin 
pelo y con un parche en el ojo derecho, visiblemente acabado por el severo cáncer que está combatiendo, al principio me 
impactó por el evidente deterioro físico, pero debo reconocer su valentía al aferrarse a la vida. Luego cuando los 
reporteros lo entrevistaron, y lo escuché declarar que uno de sus principales objetivos será impulsar sus propuestas entre 
legisladores de otros partidos políticos para tener un resultado más positivo en la tarea legislativa, me provoca una grata 
impresión porque se nota que viene con todo el ánimo de trabajar a pesar de toda la adversidad que enfrenta. “Yo creo 
que hay una agenda política, con los partidos, en el Senado. Creo que hay otra al interior de mi partido. Yo creo que 
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nosotros los panistas, somos capaces de que cuando hemos obtenido un buen resultado legislativo, subrayar a los 
partidos que han logrado con nosotros un producto legislativo plausible”, afirmaba el ex secretario de Educación que 
lucha contra el cáncer de médula ósea. En ocho meses, Lujambio ha recibido siete quimioterapias, las cuales ha vivido a 
lado de su esposa e hijos. Pero lo que más le duele al senador, según sus propias palabras, es la invasión de las células 
cancerosas al sistema nervioso central.  “Ahora tengo vista doble. La única manera de detener el problema es con un 
parche que tapa el ojo para evitar la descoordinación. Es molesto traer el parche en un ojo”. Como periodista me da 
gusto ver a hombres como Lujambio que a pesar de su precario estado de salud, todavía tiene ganas de aportar su 
talento a un país tan lleno de injusticias. Es un ser humano que enfrenta una de las pruebas más difíciles de su vida, pero 
con todo y eso no se da por vencido. Desde la mañana cuando arribó al recinto en silla de ruedas, seguí con atención las 
notas que se fueron publicando en el transcurso del día en milenio.com y otros portales, pero también las reacciones de 
quienes entran a leer la noticia, y me da tristeza constatar lo cruel que somos los mexicanos con nosotros mismos, y 
sobre todo con las personas en una situación tan penosa como la de Lujambio. Al revisar los comentarios en algunos 
portales, incluido el nuestro, me doy cuenta de las expresiones de rechazo y de indiferencia hacia una persona que con 
toda la carga emocional por el padecimiento, todavía tiene fuerzas para cumplir su misión. Los más sensibles consideran 
inhumano que acuda a trabajar en esas condiciones, porque es evidente que su salud es precaria. Sin embargo, en lo 
personal quiero expresar mi reconocimiento y sobre todo mi admiración para Lujambio porque más allá del aspecto y de 
los sentimientos que haya podido generar su presencia en la Cámara Baja, su empeño por continuar su trayectoria en la 
política merece respeto.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

* Peña Nieto, presidente en unas horas. ¿Qué hará el Peje? 

* Ya empezaron los sainetes en el Congreso   

Es cuestión de horas para que el Tribunal Federal Electoral declare presidente electo a ENRIQUE PEÑA NIETO, una vez 
que las supuestas pruebas del PEJE se vayan al diablo -usando una de las frases del tabasqueño y sus secuaces, 
empezando por RICARDO MONREAL, que tonto no es porque ya aseguró diputación federal- y no les quede otra que 
aceptar lo que la ley diga, a no ser que se empecinen en llevar al país a terrenos de confrontación que ellos sienten 
posibles, pero que la verdad ya se sienten lejanos, porque la mayoría de los ciudadanos no apoyan al estar hartos de 
estos líos. Todo indica que una vez que se tiene ya un dictamen en manos de los magistrados, es cuestión de horas para 
que se tenga un dictamen final que caminará por el lado de declarar presidente a Peña Nieto por la sencilla razón de que 
ganó la elección y de que es la voluntad de la mayoría de los mexicanos que él sea presidente. Eso se llama respetar la 
voluntad de los votantes. Eso es lo lógico, por más brincos que de la gente de Obrador y por más circo que monte con 
patos y pollitos, y acusaciones contra tiendas y tarjetas y todo lo que quisieron esgrimir como pruebas de compra de 
votos, que al final hasta los que no somos expertos vimos endebles y muy pobres. Fue más escándalo, como ya es 
costumbre, que reales argumentos en contra del proceso electoral lo que ha provocado todo este escenario de 
confrontación y de alteración de la vida nacional de un personaje que, la verdad, en un balance de su actuar, le ha dado 
muchos logros al país pero también le ha hecho mucho daño por su necedad de no aceptar derrotas a las que se está 
expuesto en esto de la política. Porque extrañamente, si gana, la democracia existe, pero si pierde la democracia no 
existe, y eso no se vale, porque si pierde junto con sus seguidores se da a la tarea de estorbar al que gana, con 
plantones y acciones que al final lo que provocan es un daño terrible a la vida del país, como en 2006 cuando no se 
atrevió a lo fuerte pero sí a acciones que no le dieron nada en concreto, más que una fama de intolerante que al final de 
cuentas no le alcanza para metas importantes. Sin embargo no se puede negar que es un líder social que da cabeza a 
muchos mexicanos que no están de acuerdo con la situación actual que se vive en nuestro país, y eso es válido porque 
tampoco se puede hablar de que el escenario nacional es ideal y que por lo mismo no tiene nada que mejorar. Es 
evidente que hay mucho en qué cambiar y mejorar el camino, eso nadie lo discute. Incluso que se debe alentar la lucha 
para lograrlo. Es el modo para lograrlo en lo que surgen las diferencias y las discusiones. Pues, que sepamos, todos los 
partidos políticos están comprometidos en ese cambio, porque todos se dan cuenta de lo urgente que es lograr que el 
país cambie y mejore, no sólo el Peje, pues el mismo escenario de urgencia lo ven el PRI, PAN y los demás institutos 
políticos. Esa urgencia la plantean en sus campañas y le dicen a la gente cómo piensan solucionar esos problemas; la 
gente escoge a quien piensa que puede solucionar la bronca.Y ese elegir se hace con el voto, y el voto fue para PEÑA 
NIETO, pero dice el Peje que el voto fue comprado y que el que ganó fue él y sólo él y que si el tribunal no anula la 
elección habrá bronca. Desde luego su forma de pensar es parte del problema del país. *¿QUÉ HARÁ EL PEJE? Una cosa 
es cierta: ya no tiene los seguidores fanáticos que tenía antes. Por lo menos en la cantidad de esos tiempos. Ahora lo 
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siguen, pero son más cautos, a no ser los jovencitos del 132, pero que también como que escogen sus eventos, no se 
avientan como el Borras. Lo más seguro es que elijan eventos donde luzca su presencia, como puede ser la toma de 
posesión de PEÑA NIETO, donde sacarán mantas, cartulinas y fotos para denunciar imposiciones y compra de votos, para 
no pasar inadvertidos mientras afuera del Congreso tratarán de hacer ruido. Por lo demás parece que no tomarán calles, 
si acaso los jovencitos y los de Atenco aprovecharán para cerrar algunas carreteras, casetas de cobro y algunos actos 
que provoquen escándalos para mostrar que siguen vivos. Pero no más.  Porque los diputados y senadores de los 
partidos de izquierda, aparte de estos “escandalitos” estarán más metidos en su trabajo que en apoyar acciones de 
alguien que, ellos mismos entienden, destruyen más que construyen. POR CIERTO... Desde ayer empezaron ya con sus 
numeritos los señores diputados de izquierda que, aprovechando la tribuna que dio la instalación de la nueva legislatura 
federal, salieron con sus cartulinas para denunciar la elección pasada bajo las siglas generales de Morena con su 
cantaleta de imposición y demás temas ya conocidos. Al final no pasó nada, además de que siendo la casa de todos, 
tienen derecho mientras no haya violencia para hacer oír su voz. Que se les haga caso ya es otra cosa.  (Adalberto 
Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Murillo, en el ojo del huracán: En medio de la ópera bufa que protagoniza quien fuera candidato de las izquierdas 
que no de izquierda tras las elecciones del 1 de julio, dos ex mandatarios hidalguenses se mantienen en el ojo del 
huracán político a unos días de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emita el falló sobre 
los recursos legales interpuestos para anular la elección presidencial, que todo indica ratificará el triunfo de Enrique Peña 
Nieto. Por el momento los reflectores apuntan a Jesús Murillo Karam, responsable de la defensa jurídica del triunfo del 
candidato presidencial priista, quien se especulaba no llegaría por tercera ocasión a San Lázaro, pero hoy será el 
encargado de colocar la banda presidencial a Peña Nieto, lo que sucederá la próxima semana, casi seguro el 4 de 
septiembre, apenas la corte emita su resolución la que tendrá carácter de inapelable. Y es que al realmontense se le 
menciona para dos posiciones: secretario de Gobernación o procurador general, pero hay quien piensa en el círculo 
cercano a Enrique Peña Nieto, que debe permanecer en la Cámara de Diputados, para mantener los equilibrios más 
internos que externos en el Poder Legislativo, que quedó en manos de Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa Patrón. 
Aún hay quien piensa que Jesús Murillo, tendrá un paso temporal por la 62 Legislatura al Congreso de la Unión, para 
integrarse al gabinete peñista en una posición estratégica, no sólo para el gobierno sino como un hombre que será 
escuchado por el presidente de la República, dada su experiencia y sensibilidad política, lo que obviamente no agrada a 
un sector de la cúpula peñista y ubican al ex gobernador hidalguense en el ojo del huracán. Se aprecia que al interior del 
priismo existe un natural jaloneo por verse en el ánimo de Enrique Peña, en el que también está inmerso el también ex 
gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, a quien lo ubican por igual en la Secretaría de Gobernación que en la de 
Desarrollo Social, pero por motivos y circunstancias diferentes a las de Murillo Karam.  (Alberto Witvrum, página de 
internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Murillo y los vaivenes políticos: Quién lo diría. Cuando el Partido Revolucionario Institucional (PRI) era dirigido por 
Roberto Madrazo Pintado, luego convertido en candidato presidencial, Jesús Murillo Karam había decidido dedicar su 
tiempo a actividades ajeas a la política y lamentaba las condiciones del país. Hablaba hasta de cambiar de bandera y 
tomar camino por la izquierda, pues se sentía decepcionado del modo en que se conducía su partido, que luego perdería 
en el 2000 la Presidencia de la República, precisamente con Roberto Madrazo como candidato. Los años pasaron y vino el 
tiempo de las nuevas oportunidades. La primera se presentó cuando fue llamado en calidad de “bombero” al Estado de 
México para sacar adelante la contienda electoral en la que el puntero era Rubén Mendoza Ayala, candidato del PAN que 
aventajaba con más de 20 puntos al abanderado del PRI, Enrique Peña Nieto. Se ganó la elección, los tiempos cambiaron 
para el PRI y el hidalguense se convirtió en Senador de la República y en referente obligado para los tricolores del país. 
Hoy, es nombrado presidente de la mesa directiva de la LXII Legislatura federal, que entrará en funciones el primero de 
septiembre. Será pues el encargado de recibir el sexto informe de labores del saliente Felipe Calderón y, además, 
encargado de colocar la banda presidencial a quien tomará las riendas del país a partir del primero de diciembre, que si 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no dice otra cosa, será Enrique Peña Nieto. Antes se 
hablaba de que Murillo encabezaría alguna secretaría de Estado o la Procuraduría General de la República (PGR), hoy -es 
oficial- se encargará de conducir los trabajos de la Cámara de Diputados, aunque ya se especula que pasado ese trance 
del cambio de poderes, podría solicitar licencia y asumir otras tareas en el gabinete presidencial. Las vueltas que da la 
vida.  (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
¿Qué espero de los nuevos diputados?: Los nuevos diputados federales rindieron protesta ayer y, debo decirlo, 
espero muchos de nuestros representantes por Hidalgo. Son once los hombres y mujeres que se instalaron en San Lázaro 
con la encomienda de legislar a favor de México y de la entidad. Representan al PRI, PAN y PRD, pero también nos 
representan a todos y cada uno de quienes vivimos en Hidalgo. En lo personal tengo tres esperanzas cifradas en este 
grupo de legisladores: 1.- Que discutan y aprueben leyes pensando en las diferentes regiones de la entidad. Hidalgo 
necesita que desde sus curules se apoye al campo y a la industria con leyes que impulsen y apoyen la producción 
agropecuaria y el fortalecimiento industrial; que se hagan las reformas indispensables en materia de hacienda, trabajo y 
educación. Que de ellos nos quedemos todos con la impresión de un trabajo hecho pensando en su estado y en sus 
electores. 2.- Que consigan recursos financieros para desarrollar la entidad. Dinero no destinado a mantener la 
burocracia o las campañas, sino que vaya a fortalecer la infraestructura en los diferentes renglones. Queremos dinero 
para carreteras y para escuelas; para obras de saneamiento y drenajes; para universidades y para vivienda. Que todo el 
dinero que se consiga se refleje en obras y proyectos concretos. 3.- Que recuerden que, desde su curul, no sólo votan 
ellos; que detrás de ellos hay cientos de miles de hombres y mujeres a quienes los ahora diputados visitaron, estrecharon 
la mano, sonrieron y prometieron que trabajarían sin cansancio para mejorar su calidad de vida y convertir a Hidalgo en 
un estado mejor.  (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que los diputados federales hidalguenses del PRI aprovecharon la sesión de toma de protesta en San Lázaro para 
tomarse las fotos del recuerdo en varias ocasiones. Dicen que la ocasión fue tan especial que incluso ensayaron las poses 
y los lugares para la gráfica que quedará como recuerdo del inicio de la LXII Legislatura. Al final de la sesión, incluso 
esperaron al nuevo presidente del Congreso, Jesús Murillo Karam, para invitarlo a la última foto del recuerdo en la 
explanada del recinto de la colonia El Parque en la Ciudad de México.  

: Que la famosa carta compromiso de los choferes para brindar un mejor servicio es letra muerta y de nada sirve 
para los usuarios que cotidianamente usan el transporte público de la capital y algunos municipios. Basta ver como los 
operadores echan carreritas por el pasaje, esto ocasiona que no den tiempo a las pasajeros para bajar totalmente de la 
unidad y se han llegado a accidentar. Roberto Terán Contreras, titular del Instituto estatal del Transporte (IET) 
debería ponerse más las pilas y meter a estos operadores del volante en cintura. 

: Que Alejandro Vargas el director del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE) debería poner más énfasis en la atención del nosocomio pachuqueño, pues resulta que en estos días 
se suscitó un fuerte altercado entre los familiares de un paciente y un doctor en el turno nocturno, nadie se explica por 
qué al menos cinco de estos familiares estaban en la zona de hospitalización del primer piso donde ocurrieron los hechos, 
en donde el doctor fue golpeado. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Queremos que cada mujer tenga más oportunidades de acceder a los cargos de elección popular. El municipio es algo 
más que territorio, comprende la naturaleza y espacio de hombres y mujeres, es algo más que la población registrada en 
un censo” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo 

Una de las razones para realizarlo ahí es tener la asistencia de diversas personalidades porque lo íbamos a hacer en un 
auditorio muy chico y la gente se podía sentir si no lo invitábamos... No sabemos quién va a contestar el informe, en eso 
estamos” 
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Eleazar García Sánchez 

Alcalde de Pachuca 

Hoy quedan en el tintero grandes reformas: la Reforma Energética, la Reforma Fiscal, la Hacendaría, la Laboral, entre 
otras que deberá impulsar esta bancada vigente y que lo ha dicho el presidente electo, Enrique Peña Nieto. ” 

Ricardo Crespo Arroyo 

Presidente Estatal del PRI 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que al alcalde de Francisco I. Madero, Joel González Gómez, cada día le llueven más reclamos. Y es que en tan solo 
ocho meses de gestión han sido comerciantes, campesinos, delegados municipales, organizaciones sociales, deportistas y 
otros sectores de la población quienes reclaman ser escuchados por el presidente municipal. Para colmo de sus males, 
apenas esta semana, con motivo de la inauguración de la fiesta patronal del pueblo, fue abucheado y no pudo hacer uso 
de la palabra, pese a que el párroco del lugar le acompañaba. Queda claro que la sociedad tepatense está cansada, pues 
siempre que buscan a González Gómez, sus subalternos les dicen que no se encuentra porque está en Pachuca en 
audiencia con autoridades estatales. 

que en la delegación estatal del ISSSTE investigan el porqué del aumento en el número de prestamos personales por 
más de cien mil pesos, casualmente todos a maestros, otorgados con formatos de solicitud fuera de la norma. Esto fue 
descubierto en las oficinas centrales de esa institución, lo que motivó que desde la Ciudad de México viniera personal 
para entrevistarse con Rosa María Chío Austria, subdelegada de Prestaciones, Económicas, Sociales y Culturales. Los 
enviados llegaron, dialogaron, tomaron fotos y regresaron, pero ya no pudieron entrevistarse con la funcionaria, pues 
sólo les permitieron reunirse con personal del departamento jurídico de la delegación.  

que Hidalgo será sede nacional del próximo encuentro nacional de secretarios de Turismo de los estados. La reunión se 
llevará a cabo en marzo del año entrante, lo que hace suponer que el actual titular de la entidad, Renato Olivares, se 
mantendrá en su responsabilidad los próximos meses. Esto, porque ha comenzado a trascender un rumor de que podría 
haber cambios en secretarías estatales antes del informe de gobierno de Francisco Olvera. 

que hablando del informe del gobernador Francisco Olvera, los diputados locales eligieron ayer la mesa directiva para 
el mes de septiembre, misma que será presidida por Onésimo Serrano. En tal virtud, será el diputado priísta a quien le 
corresponda contestar el segundo informe del gobernador, a realizarse el 5 de septiembre próximo. 

que Raúl Hernández Ramos y Nereo Mateo Hernández, a quienes muchos identifican como líderes de 
comerciantes ambulantes en Huejutla de Reyes, se han servido con la cuchara grande al cobrar derecho de piso a todos 
los ambulantes que se ubican en la avenida Nuevo León, en esa ciudad. Eso ha originado un evidente aumento en el 
número de vendedores semifijos, algo que sólo sirve para sumar más adherentes a su causa. El problema es que los 
ambulantes invaden la avenida, con riesgo de provocar un accidente vial. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Zacacuautla, ¿el Cherán de Hidalgo?... (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

En Radio Pasillo existe la confianza de que lo ocurrido en el caso de Óscar Trejo Cano, ex escolta del 
secretario de Seguridad Pública de Pachuca, Roberto Cortés Torres, el cual detenido por amagar con su arma de 
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cargo a un taxista con quien había tenido un incidente vial en calles de la capital hidalguense, sea ejemplo para otros 
elementos de la corporación que suelen tener comportamientos similares cuando están “francos” y en 
estado de ebriedad. 

Ante la zozobra que existe por la presencia de integrantes del crimen organizado en la entidad, lo que menos se esperan 
los ciudadanos son este tipo de acciones prepotentes por parte de personas que, se supone, están a favor de la gente. 

Tras los sucesos, el sujeto apodado “El Pantera” fue dado de baja inmediatamente de la corporación, lo cual habla bien 
del alcalde Eleazar García Sánchez, pues con ello demuestra que los abusos de servidores públicos no serán permitidos 
en su administración. 

En descargo de Trejo Cano, sin embargo, habrá que decir que taxistas, operadores de combis y “microbuseros” no son 
ninguna “blanca paloma”, pues según datos de la propias corporaciones policíacas la mayoría de los hechos violentos 
generados por incidentes viales son causados por choferes del servicio público. 

Y es que, al amparo de sus patrones, quienes normalmente son gente poderosa política y económicamente, estos sujetos 
están acostumbrados a violar las normas no sólo de tránsito, sino de la moralidad y la civilidad. 

En Radio Pasillo se escucha que dos diputados locales, Liliana Oropeza Olguín y Carlos Alberto Anaya de la Peña, quieren 
suceder a su compañero de legislatura Onésimo Serrano González en la dirigencia estatal de la CNC, donde las 
definiciones se darán a más tardar en un mes. 

Los parlamentarios, sin embargo, no son los únicos aspirantes, pues la lista de quienes buscan el cargo está conformada 
por más de 30 priistas, entre los cuales figura el diputado federal saliente Héctor Pedraza Olguín. 

Además, al parecer este último es quien más posibilidades tiene de encabezar al sector campesino del tricolor en la 
entidad. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Corre como Coyote Emplumado 

Sucede que ya no sabe qué hacer. Porque con Miguel Osorio sabe que el futuro le pinta promisorio, pero con Jesús 
Murillo, quien se dice que ya amarró la Secretaría de Gobernación, pues todavía más… aunque quien sabe. Y luego 
entonces chato, el pobre Güero anda hecho bolas, y por eso se le ve correr de un lado para otro… cual Coyote 
Emplumado. 

Del diccionario a las sillas de ruedas, de plástico 

La mejor decisión de las autoridades de Educación fue callarse la boca, no abundar sobre el asunto y simplemente dejar 
que la editorial susodicha reponga los ejemplares, por supuesto por unos que hayan sido editados como Dios manda. 
Porque lo que dijeran les iba a ir como en feria, es decir que resulta complicado entender que no tengan por ahí, entre 
sus funcionarios, cuando menos aun doctor en letras que además de presumir que es doctor, por lo menos le hubiera 
echado una hojeada al libro de marras.  

Y lo de las sillas de ruedas, de plástico, de esas que se ponen en las fiestas, ya existe la intención de hacer unas más así 
con estilo, con las sillas de la Corona, esas de metal. Sería interesantísimo. 

Confirmado, MAO a Desarrollo Social 

Pues sí, ya es un hecho, el ex gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, será Secretario de Desarrollo Social 
federal en la presidencia de Enrique Peña Nieto. Ni más, ni menos. Así que dos hidalguenses en cargos de primerísimo 
nivel. El primero, JMK, para culminar su carrera político, el segundo, MAO, hacia horizontes que sólo una vez en la 
historia de la entidad ha tenido como posibilidad un nacido en estas tierras, y nos referimos a don Javier Rojo Gómez. Ni 
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en su peor pesadilla habría visto lo anterior el que todavía tira y tira piedras contra JMK y MAO. 

Pedro Porras, diputado federal 

Pues sí, el ex dirigente estatal del PRD, ya hasta juramentó como legislador federal. Y qué bueno que así sea, porque lo 
que sea de cada quien, es un hombre que ha trabajado en lo político. Siempre bajo la sombra de Lucy Luciano, pero 
trabajador. Así que felicidades a don Pedro Porras. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Guillermina Acosta: Incluso con los contratiempos, la presidenta del Patronato del Acueducto del Padre 
Tembleque insiste en las actividades que permitan cristalizar el total remozamiento de este sitio, por lo cual refuerza la 
vinculación con mandos municipales, estatales y federales. Con la premisa de seguir con una labor empezada hace años, 
Acosta Barrera avanza con paso firme en esta tarea para reivindicar uno de los monumentos más emblemáticos de 
Hidalgo.  

Abajo-María Amparo González: Desdibujada está la Biblioteca Central del Estado Ricardo Garibay que dirige González 
Urtusuáztegui, pues en muy corto tiempo acostumbró a los usuarios a la difusión de actividades como conferencias, 
círculos de lectura y efemérides literarias. Sin embargo, este mes bajó el flujo informativo. Fue atinado el uso de redes 
sociales para dar a conocer la cartelera, pero en el último mes faltó constancia, lo cual es uno de los requerimientos más 
importantes si usan dichas herramientas.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FALLO 

Al parecer es cuestión de horas para que el TEPJF dé a conocer el fallo sobre las elecciones federales 
celebradas el pasado 1 de julio. Los grillitos confirmaron que la resolución podría ser presentada este mismo día sin 
necesidad de aplazar más el anuncio ya que la ley marca como fecha máxima para ello el 6 de septiembre. 

OBRAS 

Abandonadas quedaron las obras de rehabilitación a la carpeta asfáltica en el distribuidor Las Torres, sobre 
la carretera México-Pachuca. Los trabajadores encargados de la obras sólo rayaron el asfalto pero desaparecieron de 
la escena que hoy cumple una semana en total abandono, lo que no reduce el riesgo de accidentes para miles de 
vehículos que circulan por el lugar a diario. 

PLAZO 

A pesar de que la ley orgánica del Congreso Federal permite a los diputados un par de semanas más (a 
partir de que rinden protesta) para definir su participación en las diferentes comisiones, ya hay gran 
revuelo en ese sentido. Por los diputados federales hidalguenses se habla insistentemente que Víctor Velasco Orozco 
podría integrarse a la mesa directiva de la Comisión de Desarrollo Social. 

FALTA 

El diputado local perredista por el distrito de Jacala, Julián Meza no asistió al recorrido que el martes 
encabezó el mandatario estatal Francisco Olvera por aquel municipio serrano. Del legislador no se vieron ni sus 
luces en todo el día de recorridos, pero los que sí estuvieron muy puntuales y solícitos fueron los miembros del llamado 
Congreso Agrario Permanente (CAP), quienes no perdieron oportunidad de acercarse al gobernador para solicitarle 
algunas reuniones. (Redacción, página 02) 
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